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Мы решили взять  
от жизни всё

Как хорошо знают читатели «Комму-
ны», много лет объявления, связанные с 
оборотом земель сельскохозяйственного 
назначения в Воронежской области, публи-
ковались на страницах нашей газеты. Что 
вполне закономерно и объяснимо: у «Ком-
муны» и высокий авторитет, и достойный 
для такого рода сообщений тираж, и самая 
широкая читательская аудитория.

Но по какому-то недоразумению в кон-
це прошлого года областная дума приняла 
поправки к закону об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения, передав 
полномочия на публикацию подобных 
объявлений газете «Молодой коммунар». 
Такое решение было достаточно критично 
встречено селянами. Ведь «Молодой ком-
мунар» исторически связан прежде всего 
с молодежной тематикой, с читателями 
молодого возраста, у него, кроме того, 
заметно меньше тираж, чем у «Коммуны», 
реже периодичность. 

С учетом многочисленных писем и звон-
ков в «Коммуну» мы обратили внимание 
властей на подобную несправедливость. 
В ситуацию вник губернатор области Вла-
димир Кулаков, и 29 марта Воронежская 
областная дума приняла Закон 36-ОЗ «О 
внесении изменений в статьи 5 и 14 За-
кона Воронежской области «О некоторых 
особенностях оборота земель сельскохо-
зяйственного назначения в Воронежской 
области». Согласно изменениям, «Коммуна» 
вновь становится публикатором сообщений 
по обороту земель сельскохозяйственного 
назначения. 4 апреля Закон был подписан 
губернатором, 19 апреля опубликован в 
печати, и в конце нынешней недели всту-
пает в силу.

Мы понимаем высокую степень ответс-
твенности, которая возложена на «Комму-
ну» этим документом и вашим доверием, 
наши уважаемые читатели. И будем делать 
все возможное, чтобы, обратившись к 
нам с объявлениями на данную или иную 
тему, вы всегда встречали понимание, под-
держку, приемлемые цены и оперативное 
решение всех вопросов. 

Напоминаем наш адрес : 
г.Воронеж, ул. Комиссаржев-
ской, 4-а. Телефоны для справок:  
39-00-88, 55-08-46, 51-24-87.

«Коммуне» 
вернули 
землю

Первым был поставлен на 
обсуждение вопрос реконструк-
ции Дома молодежи. Сейчас  в 
нем в соответствии с графиками 
ремонтных работ ведется внут-
ренняя отделка. Открытие Дома 
молодежи планируется в июне,  
ко Дню молодежи.

Начальник Главного управле-
ния аграрной политики  области 
Николай Котолевский проинфор-
мировал участников планерки 
о состоявшемся в Белгороде 
общероссийском  совещании 
аграриев, которое проводил 
министр сельского хозяйства 
Алексей Гордеев. Обсуждался  

злободневный вопрос – функ-
ционирование рынка  мяса. В  
Россию сегодня завозится много 
дешевого  импортного мяса. Осо-
бенно страдают от этого личные 
подсобные хозяйства. Меры по 
изменению этой ситуации будет 
разрабатывать Министерство 
сельского хозяйства совместно с 
Министерством экономического 
развития и торговли, с учетом 
предложений регионов. 

Из-за раннего таяния снега 
посевная кампания в области 
началась раньше, чем обычно. 
Некоторые районы уже закон-
чили сев ранних зерновых и при-

ступили к севу сахарной свеклы 
и  подсолнечника.

Весна обнажила старую про-
блему – разбитые дороги в 
областном центре. Владимир 
Кобяшев поставил  перед пред-
ставителями мэрии вопрос  о  
финансовой составляющей го-
рода Воронежа в ремонтных 
дорожных работах. В нынешнем 
году губернатор выделил для 
ремонта дорог  150 миллионов 
рублей из областного бюджета, 
будет вестись и ремонт внутри-
квартальных дорог, о которых 
городская власть не вспоминала 
годами. Мэрии необходимо и 
самой озаботиться состоянием 
дорог в городе Воронеже и 
привлекать к их ремонту та-
кие дорожные организации, за 

которыми в следующем году 
не нужно будет переделывать 
работу.

На планерке был поднят и 
еще один болевой вопрос – отсут-
ствие тепла в квартирах и учреж-
дениях города Воронежа.

- От воронежцев поступа-
ет много жалоб на отсутствие 
тепла в домах, школах,  детских 
садах. Почему мэрия никак на 
них не реагирует? – этот вопрос  
Владимир Кобяшев  адресовал 
представителям мэрии.

Заместителя губернатора 
поддержал  председатель об-
кома профсоюзов Алексей Ов-
чинников, который также был 
возмущен отключением тепла и  
философской реакцией предста-
вителей мэрии на трехнедельное 

отсутствие тепла в домах и на 
рабочих местах воронежцев - в 
мэрии считают, что бывали вре-
мена и похуже.

Мэру города Борису Скрын-
никову было рекомендовано 
принять меры по обеспечению 
нормального теплоснабжения 
детских дошкольных и школьных 
учреждений, а также  больниц, 
поликлиник, медицинских цен-
тров.

Заместитель губернатора 
Леонид Селитренников проин-
формировал  о ходе подготовки  
комплексных программ социаль-
но-экономического  развития 
городских округов и муници-
пальных районов области, о том,  
какие у них есть финансовые 
возможности, каково их эко-

номическое будущее. Главный 
постулат данных программ  -  
повышение качества жизни 
жителей области.

В протокол еженедельного 
совещания были записаны по-
ручения заместителям губерна-
тора Леониду Селитренникову 
и Александру Цапину о раз-
работке  механизма решения 
вопроса обманутых дольщиков  
«Социальной инициативы». Мэру 
города Борису Скрынникову  
рекомендовано незамедли-
тельно заняться этим вопросом, 
поскольку площадки для стро-
ительства этой организации 
предоставляла мэрия, она же и 
должна быть закоперщиком в 
исправлении ситуации.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

Мэрию опять озадачили
В связи с пребыванием губернатора в командировке тра-
диционную планерку в администрации области провел  его 
заместитель Владимир Кобяшев.

Цветы на асфальте
В прокуратуре, как водится,  были 

скупы на комментарии: “ Дело в стадии 
расследования”. Естественно, что ни-
каких бумаг журналисту не показали, 
впрочем, позиция заместителя проку-
рора района  Александра Короткова 
была и так предельно ясна: сносить 
автоматы нужно только при наличии  
судебного решения.

Что ж, закон есть закон, а прокура-
тура – око закона. Но еще Владимир 
Даль обогатил “великий и могучий” 
несколькими десятками пословиц и 
метких  выражений, из коих следует, 

что народ совсем не жалует прокурор-
ских. Впрочем, к данному  конкретному 
случаю это не относится, да и вообще, 
как учат в прокуратуре  (особенно 
журналистов),  следует опираться на 
факты, но не на эмоции и литератур-
ные изыскания. 

Однако некоторые факты застав-
ляют задуматься, и не только о при-
менении конкретной статьи, но о 
явлении игровой напасти вообще. 
Когда на улицах и прочих  городских 
пространствах появились первые 
“ромашки” и “столбики”, когда стало 
ясно, что эти цветочки, растущие на 
асфальте  и базарных площадях, не 

столь безобидны,   а психиатры  забили 
тревогу, некоторые губернаторы прос-
то запретили уличную игру.

Эмигранты  
из  губернии

Первым из наших соседей  принял 
решение об изгнании уличных автома-
тов губернатор Белгородской области 
Евгений Савченко (ноябрь 2004 года), 
тогда-то и появились в газетах и в 
Интернете объявления о массовой 
продаже автоматов. Цена, кстати, у них 
не такая уж запредельная 500 – 550 
у.е. А окупаются железные “ ромашки” 
в течение нескольких дней. Так что 
овчинка, то бишь  игровой автомат, 
стоит выделки. Вот почему белгород-
ские автоматы в массовом порядке 
перекочевали в Воронеж .

В “Коммуне” автор этих строк не 
раз приводил факты из жизни игро-
манов (один из игроков проиграл два 
миллиона рублей, взятых в родной 
конторе на закупку сельхозпродукции, 
женщина-почтальон, проигравшая 
деньги пенсионеров, пряталась от 
односельчан в стогу сена…) Чтобы не 
повторяться, отправился к главному 
наркологу области, Заслуженному 
врачу РФ Анатолию Прудникову.

- Да, проблема существует, - еще 
раз подтвердил известный нарколог. 
- Только что за помощью в наркологи-
ческий диспансер обратилась целая 
семья. Глава, увлекшись игрой, продал 
за 350 тысяч  машину “ Ауди”, затем 
занял около миллиона рублей – все 
проиграл.

 Разумеется, у нас – свободная стра-
на. Хочешь – играй,  хочешь – собирай 
ведрами пятаки из автоматов,  каждый 
волен в своих поступках. Но свобод-
ные европейские страны почему-то 
не выставляют игровые автоматы на 
улицах, а тот, кто переусердствовал  в 
игре за столом казино, удостаивается 
внимания психиатров. Игромания 
официально признана психической 
болезнью. Не у нас, конечно.

Где субъект  
и где объект?

Федеральный закон (ФЗ № 244) 
официально принят в конце минувше-
го года. В нем говорится об упорядоче-
нии размещения игорных заведений. 
12 марта Воронежская областная 
дума принимает свой Закон №31-

03, в котором говорится, что закон 
принимается “ в целях защиты нравс-
твенности, прав и законных интересов 
граждан”.  Размещение игорных за-
ведений запрещалось во временных 
(некапитальных сооружениях), в жилых 
многоквартирных домах, вблизи школ, 
спортивных, медицинских учреждений 
и т.д. Всего в запретах  перечислено 
достаточно много пунктов, а первый 
пункт  запрещал  размещение игорных 
заведений вне помещений зданий и 
сооружений в виде отдельно стоящих 
или блокированных  игровых автома-
тов (это и есть пресловутые “ромаш-
ки”). То есть закон предписывал убрать 
автоматы и непосредственно с улиц. 
Но первая же попытка сделать это 
дала осечку. Почему?

Если честно,  я не понял. Почему 
закон  позволяет изгнать автоматы из  
Белгорода, а из Воронежа - нет? Кста-
ти, этот вопрос я задал  белгородскому 
областному прокурору Вячеславу Вол-
кову, он был краток: “ Мы действовали 
по закону”. 

А теперь примем точку зрения 
прокуратуры Левобережного района 
– только по суду! А каков механизм 
исполнения? Согласно официальной 
информации, поступившей в облас-
тную думу, только в Воронеже 338 
“объектов игорного бизнеса” и лишь 
28 из них имеют регистрацию. Где 
искать  владельцев остальных? Какой 
субъект в данном случае станет  объек-
том судебного разбирательства?

К сожалению, в этой истории больше 
вопросов, чем ответов. Когда областная 
дума  запросила предложения различ-
ных ведомств с тем, чтобы точнее соб-
люсти процедуру ликвидации игорных 
заведений, то поступившие предло-
жения разнообразием не отличались. 
Из милиции, например, сообщили  об 
“отсутствии правовой базы”, налоговая 
инспекция поведала, что она не наделе-
на “правом изъятия незаконно установ-
ленных объектов игорного бизнеса”. Из 
городской администрации сообщили, 
что полным ходом идет разработка 
положения “о ликвидации”. 

В ходе написания этих заметок при-
шлось перелопатить множество бумаг 
и справок. Но самое интересное из 
того, что узнал, это сообщения о том, 
“кто за этим стоит” и “какие деньги 
гребет”. Можно бы назвать имена и 
фамилии этих субъектов.

А толку?
Алексей ПАВЛОВ.

Фото Михаила КВАСОВА.

Игроки  без  прописки
Комиссия из представителей областной думы, районных властей и 
работников милиции сделала первую в городе попытку призвать  к 
порядку «одноруких бандитов». Но первая же попытка снести игровой 
автомат оказалась последней. Левобережная прокуратура возбудила 
уголовное дело по статье 303 ч.1 «Самоуправство».

А где-то уже справились!
Сельскохозяйственные предприятия Богучарского, Вер-
хнемамонского, Калачеевского и Ольховатского  районов 
полностью справились с севом ранних зерновых культур.  В 
целом в Воронежской области, по данным Главного управле-
ния аграрной политики, яровой сев проведен на более чем 
40 процентах запланированных под него площадей.  К числу 
«полностью завершенных» в хозяйствах региона отнесены 
работы по боронованию зяби, весенний план дератизации 
(защиты растений от грызунов). Резко активизировался в 
последние дни сев сахарной свеклы (почти 50 процентов 
плановых заданий уже выполнено).

Оценили Графское качество
Уже сегодня доля импорта на рынке мебели занимает 50 
процентов, а что будет после предстоящего вступления 
России в ВТО? Как выстоять отечественному производите-
лю? Эта тема стала главной на прошедшем в Москве 10-м 
юбилейном Собрании членов Ассоциации предприятий 
мебельной и деревообрабатывающей отрасли. Выход, не 
раз подчеркивалось на нем, только один – учиться работать 
по современному, по европейскому. В качестве примера на 
Собрании было названо ОАО «Графское» Воронежской облас-
ти, чья «Графская кухня» успешно конкурирует с импортной 
продукцией. Мебельщикам из Краснолесного вручен диплом 
«За качество и конкурентоспособность».

Симпатии на нашей стороне
Фирменный поезд № 25/26 сообщением Воронеж-Москва 
Юго-Восточной  железной  дороги  получил «Приз зритель-
ских симпатий» на проходившем в Сочи Всероссийском 
конкурсе вагонов повышенной комфортности и вагонов-
ресторанов фирменных поездов. А в номинации «За внед-
рение новых форм обслуживания пассажиров» удостоился 
четвертого места. Члены жюри оценили новшества наших 
железнодорожников. К примеру, теперь пассажиры СВ при 
входе в вагон получают у проводника пластиковые карточки 
для прохода в купе. А в служебном купе проводника уста-
новлена система видеонаблюдения, с помощью которой он 
может обозревать вверенный ему вагон.

Металлолом под арестом
175 пунктов приема лома черных и цветных металлов, в 
том числе 64 расположенных  на территории ЮВЖД, про-
верили сотрудники  Юго-Восточного УВД на транспорте в 
ходе  оперативно-профилактической операции «Цветной 
металл–2007». Выявлено три пункта, работающих без ли-
цензии, шесть - действовавших с нарушением лицензион-
ных требований. Возбуждено 25 уголовных дел по фактам 
хищения с объектов железнодорожного транспорта изделий 
из черных и цветных металлов.  По подозрению в кражах 
металлов  задержано более 80 человек. Вес похищенного 
лома превышает 19 тонн, а сумма причиненного ущерба 
составила около полумиллиона рублей. 

Неблагоприятные дни и часы с 26 апреля по 2 мая
2 мая, среда (пик с 11 до 14 часов).

Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днем 
по области переменная облачность, местами кратковременный 
дождь, гроза; ветер переменного направления, умеренный, 
температура +14…+19.

27 апреля по области – облачно с прояснениями, преимущес-
твенно без осадков, ветер западный, умеренный; температура 
ночью +2…+7, местами до –1, днем +15…+20.

28 апреля по области – облачно с прояснениями, ночью 
преимущественно без осадков, днем местами кратковременный 
дождь, гроза; ветер юго-западный с переходом на северо-запад-
ный, умеренный; температура ночью +4…+9, днем +12…+17, 
по югу области до +22.

Группировка налицо, и 
по факту ее экстремистской 
деятельности возбуждено 
уголовное дело - сообщил 
«Коммуне» старший помощник 
прокурора области Михаил 
Усов. Причиной прокурорской 
проверки как раз и стал тот 
самый видеоклип на тему из-
биения иностранца. В январе 
в поселке Заболотовка кто-то 
внес в базу данных локальной 
сети школьного компьютер-
ного класса фильм, быстро 
завоевавший популярность 
в молодежной среде. Фильм 
смотрели и скачивали на мо-
бильные телефоны. Учителя 
забили тревогу. Под подозре-
ние попали восемь человек 
– школьники и учащиеся мест-
ного ПТУ. Самому старшему из 
них 19 лет, младшему – 14. 

В ходе расследования вы-
яснилось, что видео молодые 
люди сняли с помощью каме-
ры мобильного телефона. «По 
сценарию» инсценировали из-
биение иностранца. «Главную 

роль», то есть роль жертвы, 
сыграл один из друзей. Затем 
с помощью персонального 
компьютера сделали видео-
ролик, озвучили его гимном 
неформального молодежного 
движения, оформили надпи-
сями экстремистского толка. 
Последним кадром сделали 
фашистскую свастику.

Расследование уголовно-
го дела взял  под контроль 
прокурор района. По закону 
возбуждение национальной 
ненависти или вражды кара-
ется крупным штрафом или 
лишением свободы на срок 
до двух лет.

Те, кому было выгодно «при-
сваивать» Воронежу ярлык 
города националистов, доби-
лись своего. Дети стремятся 
к запретному и в отсутствие 
идеалов играют в романтику 
по образу и подобию взросых, 
мало понимая смысл жестоких 
игр. 

Ирина ШАБАНОВА.

Подростки играют  
в… скинхедов?

Неоправданная «раскрутка» темы национализма и ксе-
нофобии, навешивание на Воронеж ярлыка города, где 
сильны националистические настроения, дали вполне 
ожидаемый эффект. Уже в глубинке - в ольховатском 
поселке Заболотовка прокуратура обнаружила группу 
молодых людей, которые причисляют себя к одному 
из неформальных движений определенного толка. «На 
вооружении» у подростков - различная нацистская атри-
бутика и даже экстремистский видеоклип собственного 
производства.

Он  ушел  вслед  за  своей  эпохой
Умер Борис Николаевич Ельцин – пер-

вый президент России. С этим званием 
он навсегда вошел и в историю страны, и 
всего мира.

Ушел из жизни человек, благодаря ко-
торому началась целая эпоха, родилась 
новая, демократическая Россия – сво-
бодное, открытое миру государство. Госу-
дарство, в котором власть действительно 
принадлежит народу. Сила первого пре-
зидента России заключалась в массовой 
поддержке его идей и устремлений граж-
данами страны.

Благодаря воле и прямой инициативе 
Бориса Ельцина была принята новая Конс-
титуция, провозгласившая права человека 
высшей ценностью. Она открыла людям 
возможность свободно выражать свои 
мысли, свободно выбирать власть в стра-
не, реализовывать свои творческие и пред-
принимательские планы. Эта Конституция 
впервые позволила начать строительство 
реальной, эффективной Федерации.

Мы знали Бориса Николаевича как му-
жественного и при этом сердечного, душев-
ного человека. Это был прямой и смелый 
национальный лидер и при отстаивании 
своих позиций он всегда был предельно 
откровенен и честен.

Борис Ельцин брал на себя полную от-
ветственность за все, к чему призывал, к 
чему стремился. За то, что пытался сделать 
и делал ради страны, ради миллионов рос-
сиян. И все беды, и все невзгоды России, 
трудности и проблемы людей он неиз-
менно пропускал через себя. И сегодня 
я выражаю самые искренние, глубокие 
соболезнования Наине Иосифовне, род-
ным и близким Бориса Николаевича. Мы 
скорбим вместе с вами. Мы сделаем все, 
чтобы память о Борисе Николаевиче, его 
благородные помыслы, его слова «Береги-
те Россию!» всегда служили нравственным 
и политическим ориентиром.

Владимир ПУТИН,  
Президент России.

Вчера на Новодевичьем кладбище в Москве похоронен Борис Ельцин.  
Прощание с ним прошло в храме Христа Спасителя. Впервые с XIX века человека,  
который был первым лицом государства, хоронили по православному обряду.

Наша газета вновь публи-
кует сообщения об обо-
роте земель сельскохозяй-
ственного назначения

 Вопрос  с  «ромашками»   
повис  в  воздухе.
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В минувшее воскресенье в России 
завершилось проведение Европейской 
недели иммунизации. Она была ини-
циирована Всемирной организацией 
здравоохранения для всех стран Европы 
и проходила под лозунгом «Защити себя 
и своих близких! Сделай прививку!». Во-
ронежские инфекционисты не остались в 
стороне от акции. С 2001 года в области 
достигнуты и поддерживаются высо-
кие показатели привитости населения 
против управляемых инфекций (96-99 
процентов).

Одно из проблемных заболеваний 
– полиомиелит. Для предупреждения воз-
никновения  и распространения его среди 
населения области в прошедшую неделю и 
с 21 по 26 мая будет организовано прове-
дение дополнительной иммунизации де-
тей в возрасте с 3 месяцев до 3 лет там, где  
не достигнут необходимый уровень ре-
вакцинации.

В 2007 году запланировано допол-
нительно привить в рамках нацпроекта 
«Здоровье» 858803 человека. Что ка-
сается иммунизации против гриппа, то 
вакцина должна поступить в сентябре 
текущего года. 

Всего на реализацию национального 
проекта необходимо выделить 58,5 млн. 
руб. Они пойдут на проведение прививок 
в муниципальных и государственных 
учреждениях здравоохранения, приоб-
ретение одноразового медицинского 
инструментария, расходных материалов, 
холодильного оборудования, термокон-
тейнеров. 

Об этом сообщила пресс-служба уп-
равления Роспотребнадзора.

Борис ОРЛОВ.

Прививка  
как  гарантия  
защиты

На проведение оздоровительной 
кампании текущего года в бюджете 
области предусмотрено около 89 мил-
лионов рублей. На эти же цели будут 
использованы почти 138 миллионов 
рублей из средств фонда социального 
страхования и свыше 6 миллионов 
рублей, направляемых в область на 
организацию трудовой занятости 
подростков. С учетом муниципальных 
средств общий объем расходов на ор-
ганизацию детского отдыха, оздоров-
ления и трудовой занятости в текущем 
году составит свыше 280 миллионов 
рублей.

Наша область располагает собс-
твенной, эффективно действующей 
инфраструктурой детского отдыха и 
оздоровления. С начала этого года 

принимает детей санаторий «Жемчу-
жина Дона», перепрофилированный в 
детское оздоровительное учреждение. 
С января по декабрь действуют здрав-
ницы управления делами Воронежской 
области (пансионат «Репное», санато-
рий «Воронеж» г.Ессентуки), детские са-
натории, подведомственные главному 
управлению здравоохранения.

На круглогодичной основе работают 
стационарные корпуса в областном 
центре социальной помощи семье и 
детям «Буревестник» на 80 человек в 
смену, в детском центре социальной 
реабилитации и оздоровления «Золотой 
колос» - на 100 человек, завершено 
строительство такого корпуса в лаге-
ре «Искра» Ольховатского района. За 
последние годы построены и введены 

в эксплуатацию два новых оздоро-
вительных лагеря в Россошанском и 
Рамонском районах наполняемостью, 
соответственно, 200 и 100 человек в 
смену. На сегодняшний день в области 
насчитывается 23 стационарных оздо-
ровительных лагеря с наполняемостью 
200 и более человек.

Существующая сеть загородных 
детских оздоровительных учреждений 
при слаженной работе администрации 
области, исполнительных органов госу-
дарственной власти, заинтересованных 
федеральных структур, профсоюзов и 
работодателей позволяет в течение 
лета предоставить оздоровительные 
услуги 55 тысячам школьников.

В 2007 году цена путевки в детский 
оздоровительный лагерь установлена 
в размере 5200 рублей при родитель-
ской плате не более 10 процентов 
от этой суммы, а стоимость питания 
ребенка не должна быть ниже 110 
рублей в день.

Как и в прошлые годы, приоритетом 
оздоровительной кампании станет 
оздоровление детей из малообеспе-
ченных семей. На сегодняшний день в 
органах социальной защиты населения 
состоит на учете около 250 тысяч детей, 
получающих ежемесячные детские по-
собия ввиду низких доходов семьи. По 
оценкам органов социальной защиты 
населения, образования, внутренних 
дел, 150 тысяч школьников, или около 
56 процентов из общего числа, на-
ступающим летом будут нуждаться в 
поддержке и повышенном внимании со 
стороны социальных, педагогических и 
медицинских работников. В областном 
бюджете на эти цели предусмотрено 

около 40 миллионов рублей. За счет 
этих средств планируется приобрести и 
реализовать малообеспеченным детям 
не менее 7900 путевок, что на 1400 пу-
тевок больше, чем в прошлом году.

В текущем году особое внимание 
вновь будет уделено детям из семей 
социального риска, а также безнадзор-
ным детям. Наиболее эффективной 
формой их досуга и оздоровления явля-
ются профильные и оборонно-спортив-
ные лагеря органов образования. Этим 
летом после небольшого перерыва на 
базе Воронежского института МВД для 
трудных подростков вновь откроется 
профильный лагерь «Ювеналист».

Участники совещания обратили 
внимание на проблему наполняемос-
ти детских оздоровительных лагерей, 
которая прошлым летом снизилась до 
61 процента от плановой вместимости. 
В результате, количество отдохнувших 
детей по отношению к 2005 году умень-
шилось на 8,6 тысячи. В ряде случаев 
это связано с тем, что собственники 
лагерей открывают их только для детей 
своих работников на один - два потока 
с наполняемостью менее чем на две 
трети. Такие примеры отмечаются и в 
преддверии предстоящей оздорови-
тельной кампании.

С 20 апреля начался областной ме-
сячник «Лето-2007», направленный на 
активизацию подготовки загородных 
учреждений отдыха и оздоровления 
к приему детей. Через месяц должны 
быть устранены все препятствия, ме-
шающие открытию лагерей, опреде-
лены графики их работы, планируемое 
количество смен и отдыхающих детей.

Николай КАЛУГИН.

Апрельские  тезисы  о  летнем  отдыхе

Нетипичный 
аппаратчик 

Родившийся в 1931 году в 
деревне Бутка Свердловской 
области, Ельцин сделал типичную 
для своего времени карьеру 
партийно-хозяйственного аппа-
ратчика, венцом которой стало 
приглашение относительно мо-
лодого первого секретаря Сверд-
ловского обкома КПСС в Москву 
в команду партийных реформато-
ров Михаила Горбачева. 

Возглавив Московский го-
родской комитет Коммунисти-
ческой партии, Ельцин быстро 
стал набирать популярность у 
москвичей своими призывами 
к ограничению льгот партаппа-
рата. Однако в 1987 году после 
своего выступления на одном из 
пленумов ЦК КПСС с критикой 
действий команды Горбачева он 
лишился партийных постов и был 
отправлен в аппаратную ссылку 
на должность заместителя главы 
Госстроя. 

Он сумел вернуться в большую 
политику, сначала избравшись 
депутатом Верховного Совета 
РСФСР на свободных выборах, 
а затем и возглавив российский 
парламент. 

Его соперничество с Горба-

чевым, которому он не смог 
простить унижения 1987 года, 
по мнению многих политологов, 
предопределило борьбу за вли-
яние между РСФСР, крупнейшей 
республикой бывшего СССР, и 
союзным центром, которая в ито-
ге способствовала ослаблению и 
краху Советского Союза. 

Ельцинская 
Россия 

Первые годы существования 
новой России были ознамено-
ваны обвальным падением про-
изводства, доходов населения, 
обесцениванием вкладов и ги-
перинфляцией, а также ростом 
преступности и перераспределе-
нием госсобственности в пользу 
нового класса предпринима-
телей. Именно приватизация, 
воспринимаемая большинством 

населения как несправедливая, 
в значительной степени предо-
пределила нынешние сложные 
отношения бизнеса и власти. 

Одним из наиболее противо-
речивых решений Ельцина стал 
ввод в декабре 1994 года войск в 
Чечню, в одностороннем порядке 
объявившей о независимости от 
России. Этот шаг положил начало 
одной из самых жестоких военных 
кампаний последних десятилетий, 
жертвами которой стали тысячи 
человек с обеих сторон, дал повод 
для резкой критики России со 
стороны Запада и спровоцировал 
резкий всплеск террористической 
активности чеченских формиро-
ваний как на территории Чечни, 
так и остальной России.  Регион, 
фактически вышедший из-под 
контроля Москвы, стал «черной 
дырой» на территории России, 
где исчезали не только деньги, 
выделяемые на его восстановле-

ние, но и сотни людей, попавшие 
в заложники к бандитам. 

Ельцин стал не только первым 
всенародно избранным прези-
дентом, но и первым руководи-
телем России, нашедшим в себе 
силы добровольно отказаться от 
власти 31 декабря 1999 году, за 
полгода до официального истече-
ния своих полномочий. Последний 
год его правления характеризо-
вался резким падением доверия 
населения к власти.

Уходя с поста президента, Ель-
цин извинился за то, что не смог 
добиться на своем посту всего, 
что обещал народу.  В последних 
интервью, которые появились в 
дни празднования его 75-лет-
него юбилея в прошлом году, 
Ельцин сказал, что не жалеет о 
своем уходе и полностью под-
держивает политику нынешнего 
президента. 

РИА «Новости».

Борис  Николаевич  Ельцин
Политический 
портрет
Первый президент России 
Борис Ельцин, скончавшийся 
23 апреля, был самым за-
метным и противоречивым 
политиком «новой России», 
фактически возглавившим 
процесс относительно бес-
кровного демонтажа Со-
ветского Союза, однако 
не сумевший остановить 
падение жизненного уровня 
населения и ослабление по-
зиций России в мире. 

ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК

Согласитесь, это парадокс: 
страдая обкомовскими замаш-
ками и не чураясь популизма 
(чего стоит одно обещание лечь 
на рельсы), Б.Н.Ельцин оказался 
востребованным на фоне «вели-
кого говоруна времен перестрой-
ки» первого и последнего Прези-
дента СССР М.С.Горбачева.

Надо было лично присутс-
твовать на площади Ленина в 
Воронеже 31 мая 1991 года, что-
бы реально почувствовать: он, 
Ельцин, России нужен.  Мурашки 
бежали по телу, когда десятки 
тысяч митингующих скандиро-
вали в едином порыве: «Ельцин! 
Ельцин!! Ельцин!!!».

- Хватит изображать движе-
ние вперед! И «главный тормоз» 
на пути реформ – КПСС…, - чека-
нил фразы Борис Николаевич.

Но обратите внимание на 
предвыборный фотоснимок, за-
печатлевший кандидата в Прези-
денты РФ во время его посеще-
ния воронежского предприятия 
– завода ГОО. Ельцин на нем 
зафиксирован без ставшего по-
том привычным окружения – без 
так называемых соратников.  31 
мая 1991 года – он еще «вместе 
с народом». Пресловутая «семья» 
была позже. Народ, отдавший 
менее чем через две недели за 
Бориса Ельцина 57,3 процента 
голосов, очень скоро начал те-
рять иллюзии. «С переменами 
начала 90-х были связаны боль-
шие надежды миллионов людей, 
однако ни власть, ни бизнес не 
оправдали этих надежд. Более 

того, некоторые представители 
этих сообществ, пренебрегая нор-
мами закона и нравственности, 
перешли к беспрецедентному в 
истории нашей страны личному 
обогащению за счет большинства 
граждан». Такого мнения Вла-
димир Путин. У Бориса Ельцина, 
слава богу, хватило мудрости и 
сил передать ему бразды правле-
ния под новый, 2000 год.

И все-таки, он, Борис Ельцин, 
- особенная личность. Он первый 
Президент Российской Феде-
рации. Первым всегда труднее. 
И факт, что созидать – задача 
сверхсложная, разрушать куда 
проще.

Что касается Воронежа… Во 
времена Ельцина российское 
правительство не приняло ни 
одного официального докумен-
та, напрямую влияющего на 
социально-экономическое по-
ложение центра Черноземья. В 
1996 году Бориса Николаевича 
звали на торжества по случаю 
очередного юбилея «колыбели 
российского флота». Его команда 
выбрала другой, предвыборный 
маршрут: Казань, Новосибирск, 
Ростов-на-Дону. Опять-таки в 
последний из названных горо-
дов Ельцин проследовал через 
Воронеж в прошлом году. Туда 
он ездил по приглашению гу-
бернатора Ростовской области. 
Ездил как частное лицо, но лицо 
историческое.

Да, он, Б.Н.Ельцин, оставил 
неизгладимый след в Истории.

Николай СТАРЫХ.

Через Воронеж 
– в Историю
В стародавние времена на Руси нанимали плакальщиц. 
Ныне создается впечатление, что подобную роль взяло на 
себя российское телевидение. Разумеется, наше Отечество 
имеет традицию: о покойном – либо хорошо, либо ничего. Но 
создается впечатление, что в скором времени Ельцин, этот 
большой, но и неоднозначный человек, политик и государс-
твенный деятель будет причастен к лику святых, подобно 
царю Николаю II.

Если говорить об экономической 
эффективности мероприятий гази-
фикации, то, в основном, экономия 
обусловлена заменой печного топли-
ва, мазута и угля на более дешевое, 
экологически чистое и энергетически 
выгодное – природный газ. Только 
за счет перевода государственных 
котельных на газ сокращение изде-
ржек при выработке тепла и горячей 
воды в 2006 году составило 137 
миллионов рублей. Эксперты прогно-
зируют экономию в 340 миллионов 
рублей от перевода котельных на 
газ в 2006-2007 годах. Например, в 
Грибановском районе, в одноименном 
поселке городского типа, в прошлом 
году только от перевода на газ двух 
квартальных котельных, обеспечи-
вающих теплом объекты социальной 
сферы и жилищный фонд, бюджетные 
затраты муниципалитета уменьшились 
на 10,5 миллиона рублей в год, а тариф 
на тепловую энергию снизился на 12 
процентов.

Владельцы, газифицировавшие в 
2006  году свои домовладения, из-
расходовали на оплату за природный 
газ на 112 миллионов рублей меньше, 
чем на используемые ранее твердые 
виды топлива. В нынешнем году пла-

нируется газифицировать 24,2 тысячи 
квартир и домовладений. Экономия 
личных средств граждан за два года 
оценивается в 254 миллиона рублей. 

Экономия предприятий, перешед-
ших в 2006 году на природный газ 
(ООО «Нижнекисляйский молочно-кон-
сервный комбинат», перерабатываю-
щий комплекс ООО «Воронежросагро» 
в поселке Воля Новоусманского райо-
на и другие), составила 67 миллионов 
рублей. 

За два года совокупная экономия 
от реализованных мероприятий по 
газификации составит 797 миллионов 
рублей. В 2006 году сумма дополни-
тельных доходов регионального бюд-
жета составила 152 миллиона рублей, 
социальная эффективность оценена 
в 82 миллиона. Срок окупаемости 
общественных затрат на газификацию 
по итогам 2006 года составляет чуть 
более 4 лет.

Стоит отметить, что газификация 
области имеет высокую экологи-
ческую эффективность, способс-
твует росту инвестиционной при-
влекательности. Практика работы 
с инвесторами также показала, что 
наличие природного газа является 
определяющим фактором при выбо-

ре перспективных инвестиционных 
площадок. 

Положительно влияет газификация 
и на демографическую ситуацию. Сни-
жение численности населения в нега-
зифицированных сельских поселениях 
более чем в четыре раза превышает 
аналогичный показатель в газифици-
рованных населенных пунктах.

Напомним, что областная целевая 
программа «Газификация Воронеж-
ской области» рассчитана на период 
с 2006 до 2009 года. В 2006 году на 
реализацию мероприятий программы 
(без учета строительства газопровода-
отвода к городу Эртиль) было направ-
лено 2382 миллиона рублей, в том 
числе из средств областного бюджета 
– 614 миллионов, средств ОАО «Газ-
пром» – 892 миллиона, средств насе-
ления – 653, 7 миллиона рублей.

В результате реализации меропри-
ятий программы в 2006 году проложе-
но 1735 километров газовых сетей, 
газифицировано 22260 квартир и 
домовладений, переведено на газ 280 
котельных. Уровень газификации в 
целом по области составил 69,4 про-
цента, в том числе 41,8 процента - по 
сельским населенным пунктам.

Анна КЛЕНОВА. 

Окупается сторицей
В администрации области подсчитали экономический эффект газификации

На минувшей неделе мир содрогнулся от ужаса, связанного со 
страшной бойней, произошедшей в политехническом университете 
американского штата Вирджиния. Студент университета – выходец 
из Южной Кореи перестрелял 32 и ранил 29 своих сокурсников и 
преподавателей, а затем застрелился сам. Очевидцы утверждают, 
что в процессе расстрела он не произнес ни слова, просто убивал и 
убивал, но затем  обнаружили видеокассету, которую южнокореец 
заблаговременно отправил на телеканал в перерыве между двумя 
убийствами. На ней видно, с какой ненавистью  молодой человек 
относился к олигархам, преподавателям, сокурсникам и к соседям. 
Объяснить случившееся одним только психическим расстройством 
было бы слишком просто, хотя известно, что будущий убийца в де-
тстве страдал аутизмом. Куда более опасным криминогенным фак-
тором выступает сам факт свободной продажи оружия, который 
либеральной частью американского общества воспринимается 
едва ли не как главное демократическое завоевание. 

Сегодня оно подвергается серьезным испытаниям: Америка 
раскололась почти поровну на сторонников и противников прода-
жи оружия, хотя даже сторонники соглашаются с тем, что правила 
продажи в части проверки психического здоровья его потенци-
альных обладателей должны быть серьезно скорректированы  в 
сторону ужесточения.  Но и этого мало. Рисунок действий убийцы 
показал, что он насмотрелся наиболее жестоких американских 
фильмов и довольно точно следовал им в своей расправе над вир-
джинскими студентами. Современные либеральные демократии, 
не без основания гордящиеся своими свободами, столкнулись с 
оборотной стороной этих свобод и, похоже, пока не знают ответа 
на вопрос о том, каким образом примирить их с гарантиями бе-
зопасности человека. 

В России на минувшей неделе также бушевали страсти. На 
днях Государственная Дума РФ приняла законопроект о символе 
Знамени Победы, вызвавший раскол в российском политическом 
классе. Смысл этого законопроекта заключается в том, что истори-
ческая реликвия – Знамя Победы со звездой, а также с серпом и 
молотом должна получить своего двойника, т.е. символ знамени. 
Символическое Знамя Победы также может вывешиваться на го-
сударственных зданиях в праздничные дни, как это обычно и быва-
ет.  Отличие заключается только в одном: на этом «символическом» 
знамени нет серпа и молота. Надо прямо сказать, удивительное 
начинание! Понятно, что это символика советских времен, она 
ассоциируется с Советским Союзом, с бывшей правящей партией 
- КПСС. Но никуда не деться от того факта, если именно народ этой 
страны под руководством этой партии и победил страшного врага 
в Великой Отечественной войне. Зачем же эти факты пытаются 
изъять из истории? И кто пытается – не те ли, кто сидел в этой 
партии не один год, а потом, когда корабль дал течь, побежали 
искать другую партию власти?  Ретивость нынешнего думского 
большинства, представленного «Единой Россией», иногда настоль-
ко превосходит рамки не только порядочности, но и элементарного 
здравого смысла, что вызывает не просто недоумение, но и вполне 
мотивированное чувство протеста. Видимо, не случайно Совет 
Федерации наложил вето на этот законопроект, которое, впрочем, 
было преодолено большинством нижней палаты. Последнее слово 
оставалось за президентом, который не рискнул поставить свою 
подпись под документом, вызвавшим гневную реакцию среди 
ветеранов Великой Отечественной войны, буквально заваливших 
президентскую администрацию письмами протеста. В результате 
законопроект был отклонен, что абсолютно логично в контексте 
приближающегося великого праздника – Дня Победы.    

Другой сложной проблемой для России стало решение ко-
совской ситуации, предложенное международными структурами. 
Привезенное в Белград спецпосланником ООН Марти Ахтисаари, 
оно заключается в том, чтобы уговорить Сербию согласиться на 
раздел страны. На переходное время краю Косово обещан про-
текторат Евросоюза, куда стремится и куда со временем вступит 
и Сербия. Следовательно, в рамках более высокой, чем сербская, 
а именно европейской общности, две части некогда единого госу-
дарства благополучно встретятся. Самая главная хитрость плана 
Ахтисаари заключается в том, что Сербия должна добровольно с 
ним согласиться, за что, вполне возможно, будет премирована 
соответствующими денежными вливаниями. Согласие же нужно 
для того, чтобы косовский случай не стал прецедентом, чтобы ему 
не последовали другие непризнанные государства, в том числе 
обнаружившие свою политическую волю на недавних референ-
думах Южная Осетия, Абхазия и Приднестровье. 

Конечно, российская дипломатия во главе с Сергеем Лавровым 
вправе сказать, что для этих непризнанных государств функцию 
протектората может выполнить Россия, с чем они совершенно 
согласны. Но остается другая непреодолимая проблема, а именно 
согласие Молдовы и Грузии на то, чтобы отпустить эти территории 
под российский контроль. Очевидно, что такого согласия никогда 
не будет, особенно со стороны Грузии, поскольку это означало бы 
окончательное признание отсутствия грузинской государственнос-
ти. Что же касается внешнего фактора, то США и Евросоюз никогда 
не станут оказывать давление на Грузию с целью заставить ее 
уступить свои бунтующие территории России. Напротив, обостря-
ющееся соперничество за ресурсы и сферы военно-политического 
влияния делают российско-американские отношения  все более 
напряженными. 

Пока российская дипломатия демонстрирует нейтралитет 
в отношении Косово, подчеркивая, что должны быть в равной 
мере учтены интересы и сербской, и албанской стороны. Однако 
на практике нам все-таки пора определяться. Вялая, непосле-
довательная и безынициативная политика, которую российское 
руководство проводило в отношении ближнего зарубежья все 
последние годы, себя полностью исчерпала. Либо Россия при-
знает своих соседей, либо они попадут в орбиту влияния других 
государств. Третьего не дано, тем более, что времени на раздумья 
почти не осталось.  

Сложные вопросы, ежедневно и ежечасно возникающие 
перед российским руководством, во многом имеют свое про-
исхождение в бурных событиях конца 80-х – начала 90-х годов 
прошлого века. В понедельник после полудня ушел из жизни 
человек, олицетворявший именно эти сложные годы, истинный 
смысл и место которых в отечественной и мировой истории еще 
предстоит определить. Борис Ельцин, как и любой другой политик 
такого масштаба, был одновременно и продуктом своего времени, 
и человеком, оставившим в этом времени неизгладимый след. 
Вопрос, правда, заключается в том, какой именно след   оставил 
первый российский президент в новейшей истории России. 

Первые оценки, сделанные параллельно с соболезнованиями, 
не внушают оптимизма по части их объективности. И дело, разу-
меется, не в том, чтобы сводить счеты с усопшим: о мертвых, как 
известно, говорят либо хорошее, либо молчат. Но те панегирики, 
которые звучат на главных российских теле- и радиоканалах все 
последние дни, создают впечатление  нереальности происходя-
щего. Во-первых, теле- и радиожурналисты с гордостью цитируют 
хвалебные оценки в адрес Б.Ельцина европейских и американских 
политиков типа Хавьера Соланы, Гельмута Коля, Энтони Блэра, 
Джорджа Буша-старшего и т.д. Однако ни один из них, называющих 
себя друзьями первого российского президента, никогда не был 
замечен в числе друзей нашей страны.

Во-вторых, подобострастный фильм Николая Сванидзе под 
претенциозным названием «БН», показанный по РТР, проде-
монстрировал полное отсутствие какой – либо рефлекции по 
поводу 90-х годов. Бывший президент показан как былинный 
герой, сражавшийся с партноменклатурой, с Советской властью, 
с  бывшими соратниками, с предрассудками народа и т.д. Ельцин 
на танке сменяет Ельцина в Кремле,  демонстрирует хорошую 
физическую форму перед вторым туром выборов 1996 года, дает 
образцы нравственности, прося прощения у «дорогих россиян» в 
памятную ночь 31 декабря 1999 года. Катастрофические решения, 
подобные бесславной чеченской кампании, представлены как 
отдельные мелкие недостатки. Экономические провалы, опус-
тившие уровень жизни миллионов людей до состояния простого 
физического выживания,  подаются как  непременное условие 
нынешнего экономического роста. Если учесть, что идеология и 
пафос путинского правления до сих пор подпитывались беспо-
щадной критикой ельцинских деяний, а популярность нынешнего 
президента в значительной степени объясняется тем, что он - «не 
Ельцин», возникает вопрос: что скажет член Общественной палаты 
Н. Сванидзе президенту В.Путину?

Александра ГЛУХОВА, 
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Американская  
трагедия

 Борис Ельцин на Воронежском заводе горно-обогатительного оборудования. Май 1991 г.
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В детском оздоровительном лагере «Искра», расположенном в Ольховат-
ском районе, под председательством заместителя губернатора области 
Юрия Савинкова прошло выездное заседание областной межведом-
ственной комиссии, задачей которой на ближайшие месяцы станет орга-
низация оздоровительной кампании детей и подростков в 2007 году.



Он рассказал об основных 
направлениях деятельности ко-
митета, возглавляемого Иваном 
Лачугиным (фракция «Единая 
Россия»), итогах его работы в 
2006 году, ответил на вопросы 
журналистов.

Главным достижением де-
путат считает тот факт, что по 
итогам 2006 года наша область 
по темпам газификации среди 
регионов Центрального фе-
дерального округа занимает 
первое место.

В комитет обращаются за 
помощью жители города, руко-
водители предприятий области, 
депутаты из муниципальных 
районов с разными вопросами, 
но в основном речь идет о фи-
нансировании строительства и 
содержания дорог, улучшении 
снабжения теплом, водой и 
электричеством. Основная доля 
проблем связана с решением 
вопросов газификации райо-
нов области, строительства и 
реконструкции котельных, с 
переводом их на газообразное 
топливо. Регулярно членами ко-
митета рассматриваются вопро-
сы тарифной политики, ведётся 
работа по снижению тарифов. 
Прошлый год прошел спокойно, 
без кризисных топливных ситуа-
ций. Проблем с ГСМ в весеннюю 
посевную и осеннюю уборочную 
страду не было, да и в этом году 
не будет.

Представители СМИ задали 
вопрос о том, что делается для 
того, чтобы снизить нагрузку 
на население при оплате под-
водки газовых сетей к подво-
рьям? Ведь хотя губернатор и 
определил предельную сумму 
затрат в 20 тысяч рублей, ре-
ально селяне платят гораздо 
больше.

Сергей Валерианович от-
метил, что решение этой про-
блемы зависит от нескольких 
составляющих. Из-за того, что 
Воронежская область явля-
ется дотационной, реальной 
возможности компенсировать 
людям затраты на газификацию 
не было. Однако работало не-
сколько программ социальной 
поддержки селян для прове-
дения внутридомовых газовых 

сетей. Речь идёт о возможности 
получения сельскими жителями 
кредитов под низкий процент в 
«Россельхозбанке». На матери-
альную поддержку пенсионеров 
и социально незащищенных 
граждан при газификации были 
израсходованы 20 млн. рублей 
по линии Пенсионного фонда.

Журналистов интересовало, 
есть ли основания предпола-
гать, что газ в ближайшем буду-
щем станет дорогим топливом, 
ведь не секрет, что Газпром 
собирается продавать его по 
рыночным ценам. Нужно ли 
опасаться, что, например, к 
2008 году какая-то часть на-
селения уже просто не сможет 
покупать газ?

- Газпром и Правительство РФ 
на сегодняшний день придержи-
ваются правильной позиции: 
товар должен стоить столько, 
сколько за него дают на рынке, 
- ответил Сергей Журавлёв. 
- Если газ можно продавать 
дороже, то нужно это делать. 
Другой вопрос – как будут рас-
ходоваться деньги, полученные 
от реализации.

Надо отметить, что темпы га-
зификации и добычи газа в РФ 
опережают плановые. Запасы 
газа в РФ достаточно стабиль-
ные. В то же время в стране 
сделан упор на использование 
альтернативных источников 
топлива. То есть надо не только 
газ использовать, но и атомную, 
электрическую энергию, новые 
технологии.

Прозвучал вопрос: почему 
тарифы на электроэнергию 
всё время увеличиваются, чего 
ждать в будущем?

Отвечая на него, Сергей Ва-
лерианович пояснил, что износ 
электросетей сейчас составляет 
60%. Инвестиций на их замену 
пока недостаточно, но, тем не 
менее, развитие электрических 
сетей должно быть. Федераль-
ной властью принято решение, 
что за всё должен платить пот-
ребитель. Затраты на развитие 
закладываются в тариф. Поэто-
му наблюдается рост тарифов на 
электроэнергию.

Депутатам областной Думы в 
прошлом году удалось добиться 

успеха в сдерживании роста 
тарифов. Ситуация в Воронеж-
ской области несколько легче, 
чем в других регионах. Сергей 
Журавлёв заверил журналистов, 
что комитет областной Думы по 
ТЭК продолжит работу в этом 
направлении по индивидуаль-
ной программе с РАО «ЕЭС» и 
Газпромом.

Читатели жалуются, что в 
селах очень низкое напряже-
ние в электросети. С чем это 
связано?

Депутат пояснил, что с 1 ян-
варя 2007 года всю электро-
энергию приходится покупать на 
свободном рынке, и реально её у 
нас в регионе не хватает. Так что 
низкое напряжение в сети – вы-
нужденная мера. Он подчеркнул, 
что сегодня необходимо разви-
вать электроэнергетику. Работа 
в этом направлении ведётся. 
Территориальная генерирующая 
компания готовит серьёзную 
программу на 10 лет и планирует 
строительство новых мощностей 
для того, чтобы Воронежскую 
область обеспечить дополни-
тельной электроэнергией.

Принято решение о строи-
тельстве на Нововоронежской 
атомной электростанции нового 
энергоблока, который также 
станет дополнительным источ-
ником энергии. Кроме того, это 
означает появление новых ра-

бочих мест. Есть надежда, что 
при возведении объекта удас-
тся решить и ряд социальных 
вопросов. Комитетом по ТЭК в 
адрес губернатора Воронежской 
области направлено письмо с 
предложением содействовать в 
заключении трёхсторонних со-
глашений между Росатомом, Но-
воворонежской АЭС и админис-
трацией области о финансиро-
вании и создании необходимой 
инфраструктуры для работников 
АЭС (школы, магазины, детсады, 
жильё и т. д.).

Сергей Журавлёв в беседе с 
представителями СМИ обозна-
чил важную проблему:

- Атомный блок построят у 
нас. Область фактически станет 
электродонором для других ре-
гионов. Но электроэнергию по 
сетям распределяет Росатом, 
и мы, покупая её на свободном 
рынке, опять будем испытывать 
дефицит. Хотелось, чтобы реги-
он, в котором непосредственно 
находится производитель элект-
роэнергии, был бы обеспечен ею 
в первую очередь, а уже излиш-
ки шли в свободную продажу.

Когда Воронеж получит до-
полнительную электроэнергию 
- вот тогда напряжение в сети 
будет стабильным, и нагрузки бу-
дут распределены правильно.

Был задан вопрос об от-
ношении депутата к тому, что 

тепло в воронежских домах 
отключили слишком рано.

Сергей Журавлёв высказал 
свое мнение:

- Есть положение о том, когда 
заканчивается отопительный 
сезон. Основное условие для 
отключения тепла – это сред-
невзвешенная температура в 
течение 5-7 дней. Апрель был 
замечательный, тёплый. Фор-
точки были распахнуты, в квар-
тирах жарко, некоторые жители 
даже включали кондиционеры. 
Согласно постановлениям отоп-
ление было отключено. Но погода 
принесла сюрприз, и снова по-
холодало. Отопительные комп-
лексы нелегко запустить снова. 
Нужна серьёзная подготовка к 
пуску тепла. Никто этого делать 
уже не будет.

Раз область у нас дотаци-
онная, город - с дефицитным 
бюджетом, то с одной стороны, 
раннее отключение тепла - это 
вроде хорошо, значит городс-
кой и областной бюджеты будут 
гораздо меньше должны денег 
поставщикам тепла. Но в домах 
холодно – неудобно. Больницы, 
детские сады, школы – все теп-
лом обеспечены, а населению 
придется потерпеть.

В завершение встречи про-
звучал традиционный вопрос о 
планах комитета.

Сергей Валерианович рас-
сказал о том, что на этот год ко-
митет по ТЭК планирует работать 
по вопросам, включающим 25 
серьезных направлений. Среди 
них - сдерживание роста тари-
фов при тесном сотрудничестве 
с администрацией области, кон-
троль за обеспечением хозяйств 
топливом и другие.

В числе самых важных он 
назвал реализацию областных 
целевых программ «Газифика-
ция Воронежской области на 
2006-2009 годы» и «Социальное 
развитие села до 2010 года». 
Сергей Журавлёв с сожалением 
отметил, что в 2007 году темпы 
газификации в нашей области 
будут снижены по двум основ-
ным причинам: из-за серьезного 
роста цен на услуги и материалы, 
используемые при газификации, 
и сокращения федерального фи-
нансирования в данной отрасли. 
Придется рассчитывать только на 
деньги Газпрома, областной бюд-
жет и деньги других инвесторов. 
И все-таки депутат рассчитывает, 
что программу газификации 
нашего региона удастся реали-
зовать к 2010 году.
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Сегодня – 25-е заседание Воронежской областной Думы

ИНФОРМАЦИОННЫЙ  ДЕНЬ – СРЕДА

«Голубое топливо»  
придёт в каждое село
В рамках традиционной «Думской информационной среды», 
состоявшейся в Парламентском центре на прошлой неделе, 
диалог с журналистами вёл депутат областной Думы, член 
комитета по топливно-энергетическому комплексу Сергей 
ЖУРАВЛЁВ.

Федеральный закон «Об 
общих принципах организации 
местного самоуправления в 
Российской Федерации» об-
наружил немало пробелов на 
правовом поле, которые по-
родили, в свою очередь, массу 
проблем в региональном и 
федеральном законодательстве 
в самых разнообразных сферах 
деятельности местных органов 
власти. При этом, как показала 
практика, проблемы у регионов 
в части реализации ФЗ-№ 131 
зачастую одни и те же.

 Так, «ахиллесовой пятой» 
стало для органов местного 
самоуправления ведение ре-
гистрационного учета граж-
дан Российской Федерации по 
месту пребывания и по месту 
жительства. 

Депутаты Самарской Губерн-
ской Думы и Законодательного 
собрания Республики Карелия 
попросили воронежских пар-
ламентариев поддержать их 
обращения к высшему руко-
водству страны о разработке 
проекта федерального закона 
о наделении органов местного 
самоуправления отдельными 
государственными полномочи-
ями по ведению регистрацион-
ного учета граждан РФ. 

Еще с 1993 года, в соответ-
ствии с ФЗ № 5242-1 «О праве 
граждан Российской Федера-
ции на свободу передвижения, 
выбор места пребывания и  жи-
тельства в пределах Российской 
Федерации» ведение регистра-

ционного учета граждан в насе-
ленных пунктах, где нет террито-
риальных органов федерального 
органа исполнительной власти, 
уполномоченного на осущест-
вление функций по контролю 
и надзору в сфере миграции, 
возложено на местную адми-
нистрацию. Однако в ФЗ-№ 131 
полномочия органов местного 
самоуправления по осущест-
влению регистрационного учета 
граждан вообще не прописаны, 
соответственно, не предусмот-
рено и финансовое обеспечение 
из федерального бюджета. С 
этой проблемой столкнулись и 
в нашем регионе, поэтому после 
оживленной дискуссии депутаты 
приняли взвешенное решение: 
в целях решения вопроса о 
наделении органов местного 
самоуправления отдельными го-
сударственными полномочиями 
Российской Федерации в части 
осуществления регистрации уче-
та граждан РФ с одновременным 
финансовым обеспечением этих 
обязательств из федерального 
бюджета поддержать инициа-
тиву своих самарских и карель-
ских коллег, а Воронежской 
областной Думе - разработать 
проект соответствующего фе-
дерального закона. По мнению 
члена комитета, председателя 
думского комитета по зако-
нодательству, безопасности и 
правам человека Александра 
Пономарёва (фракция «Единая 
Россия»), когда законодатели 
сразу нескольких субъектов 

Российской Федерации обра-
щаются к Правительству РФ, 
Государственной Думе, тогда их 
законодательные инициативы 
проигнорировать труднее.

Простых решений, как и 
универсальных рецептов, не 
бывает – эту истину еще раз 
подтвердило обсуждение экс-
пертного заключения отдела в 
Воронежской области Управ-
ления Министерства юстиции 
РФ по Центральному феде-
ральному округу на областной 
Закон «О территориальном 
общественном самоуправлении 
в Воронежской области». За 
время, прошедшее после его 
принятия в 2000 году, произош-
ли существенные изменения в 
федеральном законодательств, 
и региональный закон вошел в 
противоречие со многими феде-
ральными правовыми актами. 
Отменить действующий закон 
– значит, лишить правовой 
основы деятельность террито-
риальных органов самоуправ-
ления, которые активно дейс-

твуют как в городском округе г. 
Воронеж (10 ТОСов уже работа-
ют, документы на 12 – в стадии 
оформления), так и в районах 
области. Обсуждение пока-
зало, что действующий Закон 
можно сохранить, приведя его 
в соответствие с федеральным 
законодательством, внеся в 
него необходимые коррективы, 
которые должны стать важным 
узлом механизма деятельности 
территориальных органов са-
моуправления. Законопроект 
о внесении поправок в област-
ной Закон «О территориальном 
общественном самоуправлении 
в Воронежской области» пла-
нируется подготовить до конца 
весенней сессии.

В повестку дня заседания 
комитета по местному само-
управлению, связям с обще-
ственностью и СМИ был внесен 
вопрос об общественном сове-
те по формированию информа-
ционной политики для детей и 
юношества при Воронежской 
областной Думе.

- Сегодня центральные и мес-
тные телеканалы фактически не 
выполняют действующее фе-
деральное законодательство, 
которое четко предписывает, 
какое количество детских пе-
редач должно быть на экранах, - 
говорила председатель комите-
та Ирина Транькова, обсуждая с 
коллегами недетские проблемы 
молодежной информационной 
политики.

По данным Росохранкульту-
ры, совокупная доля детского 
эфира на российском телеви-
дении составляет около 6,5 
процента. Это ничтожно мало.

- Если мы хотим, чтобы дети 
смотрели наше телевидение, 
которое бы воспитывало и 
развивало, надо сделать так, 
чтобы программы для детей 
и  юношества выходили на ос-
новных региональных каналах. 
Профессиональное сообщество 
подтвердило намерение рабо-
тать в этом направлении. Наш 
проект - детская газета «Ворон 
и Ёж» - оказался востребован-
ным, - сказала председатель 
комитета И. Транькова.

У ч а с т н и к и  з а с е д а н и я 
поддержали идею создания 
общественного совета при 
областной Думе, высказали 
желание поработать над со-
вершенствованием действую-
щего законодательства в целях 
ориентации средств массовой 
информации на приоритет 
художественно-эстетической 
и культурно-просветительской 
пропаганды среди детей и  
юношества. «Это, несомненно, 
должно благотворно сказаться 
на качестве телевизионных 
программ, газетных и журналь-
ных публикаций» - подчеркива-
ли в своих выступлениях члены 
комитета.

Нужна координация усилий
Актуальные вопросы становления и развития местного 
самоуправления обсуждались на заседании комитета 
областной Думы по местному самоуправлению, связям с 
общественностью и СМИ (председатель – Ирина ТРАНЬКОВА, 
фракция «Единая Россия»). Члены комитета, диагностиро-
вав «болевые точки» реформы местного самоуправления, 
предложили пути лечения «болезни роста».

На минувшей неделе состоялось заседание 
комитета областной Думы по бюджету, налогам, 
финансам и банковской деятельности (председа-
тель – Александр ВЕРИКОВСКИЙ, фракция «Единая 
Россия»).

Депутаты поддержали законодательную 
инициативу председателя областной Думы, 
руководителя фракции «Единая Россия» Вла-
димира Ключникова, его первого заместителя 
Татьяны Мещеряковой и председателя комитета 
по бюджету, налогам, финансам и банковской 

деятельности Александра Вериковского (все 
– фракция «Единая Россия») – законопроект «О 
внесении изменений в ст.17 Закона Воронежс-
кой области «Об образовании». Речь в нем идет 
о материальной поддержке педагогов, начинаю-
щих свой профессиональный путь. Законопроект 
предусматривает для педагогических работников 
областных государственных и муниципальных 
общеобразовательных учреждений ежемесячную 
выплату по 1500 рублей в течение первых трех 
лет работы.

Молодых педагогов решили  
поддержать. Материально

Напомним, что после приня-
тия подобного закона на феде-
ральном уровне рабочая группа, 
состоящая из депутатов област-
ной Думы, работников главного 
управления аграрной политики 
области и юристов, приступила к 
работе над региональным зако-
ном о сельском хозяйстве.

Потребность в принятии по-
добного закона и на федераль-
ном, и на региональном уровне 
назрела давно. Отдельные, при-
нятые в разные годы и на разные 
сроки целевые и ведомственные 
программы по поддержке сель-
ского хозяйства не могли служить 
в полной мере гарантом стабиль-
ности в отрасли. Существовала 
необходимость в принятии обще-
го для всего сельского хозяйства 
документа.

После длительной совместной 
работы представителей испол-
нительной и законодательной 
власти на суд членов комитета 
был представлен проект закона. 
Однако он устроил не всех. В час-
тности, Виктор ТОКАРЕВ (фрак-
ция «Единая Россия») выступил с 
резкой критикой предложенного 
закона, назвав его «сухарем, 
трусливо подложенным под по-
душку умершему от голода».

По мнению депутата, стреми-
тельно катящемуся в яму бан-
кротства сельскому хозяйству 
необходимы иные законы, ко-
торые позволят развиваться не 
только предприятиям нефтяной 
и газовой промышленности, но 

и сельскохозяйственным объеди-
нениям и артелям.

Председатель комитета Нико-
лай Гапоненко призвал Виктора 
Васильевича к конструктивной 
работе. Ведь в необходимости 
областного закона о сельском 
хозяйстве никто не сомневает-
ся. Безусловно, предложенный 
проект (как, впрочем, и любой 
другой) содержит лишь рамочные 
требования, расширить которые 
призваны целевые и ведомствен-
ные программы. Для того чтобы 
он заработал и крестьяне ощутили 
реальную поддержку, необходимы 
жесткий контроль за его исполне-
нием и своевременное принятие 
подзаконных актов.

В ходе обсуждения проекта 
возник вопрос о необходимости 
и обоснованности включения в 
него статей, в которых пропи-
сан механизм формирования и 
исполнения областных целевых 
программ, направленных на 
развитие сельского хозяйства 
области. Однако, по мнению чле-
нов комитета, столь подробное 
руководство (в законе указаны 
даже сроки, в которые проект 
целевой программы должен быть 
разработан и утвержден) обеспе-
чит своевременное включение в 
бюджет всех принятых программ 
и позволит избежать срывов в их 
исполнении.

В целом комитет одобрил 
законопроект и рекомендовал 
принять его в первом чтении на 
заседании Думы. Срок, в который 

комитет будет принимать поп-
равки к предложенному проекту, 
было предложено увеличить до 
месяца.

Несмотря на то, что на про-
шлых заседаниях комитета 
проект закона «О предельных 
максимальных ценах работ по 
проведению территориального 
землеустройства» вызвал массу 
критики, в отведенный поста-
новлением Думы срок ни один 
из субъектов законодательной 
инициативы поправок так и не 
внес. На заседании областной 
Думы этот законопроект будет 
рассматриваться в окончатель-
ном чтении.

Члены комитета поддержали 
обращение Законодательного 
собрания Владимирской области 
к председателю Правительства 
РФ Михаилу Фрадкову «О сохра-
нении предприятий, осуществля-
ющих племенную работу в живот-
новодстве, в государственной 
собственности». Владимирские 
депутаты возмутились тем, что в 
результате приватизации лучшие 
племенные предприятия области 
могут быть приобретены не для 
продолжения племенного дела, 
а для распродажи земель, на 
которых находятся. По мнению 
членов комитета, в Воронежс-
кой области может сложиться 
похожая ситуация – наши пле-
менные предприятия находятся 
в непосредственной близости от 
населенных пунктов и оживлен-
ных автомобильных дорог. Не ис-
ключено, что они могут привлечь 
внимание не совсем порядочных 
инвесторов, поэтому депутаты 
рекомендовали на заседании 
Думы поддержать обращение 
своих владимирских коллег.

Сельское хозяйство  
на правовом поле
На заседании комитета по аграрной политике и земельным 
вопросам (председатель – Николай ГАПОНЕНКО, фракция 
«Единая Россия») главным в повестке дня был вопрос о приня-
тии регионального Закона «О развитии сельского хозяйства 
на территории Воронежской области».

Поздравляем!
Указом Президента Российской Федерации Владимира Путина за заслуги в области строитель-

ства и многолетний добросовестный труд почетное звание «Заслуженный строитель Российской 
Федерации» присвоено председателю комитета Воронежской областной Думы по делам молодежи 
и спорту Петру Ивановичу СЕМЁНОВУ (фракция «Единая Россия»).

Поздравляем с высокой государственной наградой!

Молодых парламентариев 
приветствовали председатель 
Воронежской областной Думы, 
руководитель фракции «Единая 
Россия» Владимир Ключни-
ков, заместитель губернатора 
области Владимир Кобяшев, 
главный федеральный инспек-
тор в Воронежской области 
Павел Кораблёв, председатель 
комитета Воронежской облас-
тной Думы по делам молодежи 
и спорту Петр Семёнов. Кроме 
того, на первом заседании 
Молодежного парламента при-
сутствовали практически все 

депутаты, входящие в Совет 
областной Думы.

– Поздравляю вас с избра-
нием в Молодежный парламент, 
- обратился к собравшимся 
Владимир Ключников. – Пока в 
ваши обязанности входит только 
консультативная деятельность, 
но в скором будущем я надеюсь 
увидеть вас на местах депутатов 
областного парламента и Госу-
дарственной Думы.

После кратких поздравле-
ний от руководства области 
члены Молодежного парла-
мента приступили к работе. 

Для обсуждения девяти пунктов 
повестки дня в зале собрались 
сорок девять из пятидесяти 
шести избранных молодых 
парламентариев. Им пред-
стояла самая ответственная 
работа: утверждение регла-
мента, избрание председателя 
Молодежного парламента и его 
заместителей.

Регламент был утвержден 
только в первом чтении. Воз-
главил же Молодежный пар-
ламент Воронежской области 
заместитель декана истори-
ческого факультета ВГУ, канди-
дат политических наук Роман 
Савенков.

Более подробно о первом 
заседании Молодежного парла-
мента мы расскажем в следую-
щем номере нашей газеты.

Председатель областной Думы, руководитель  
фракции «Единая Россия» Владимир КЛЮЧНИКОВ: 

Молодёжный парламент 
– это школа политики
24 апреля в большом зале Парламентского центра состоя-
лось первое в истории заседание Молодежного парламен-
та Воронежской области. Теперь можно с уверенностью 
утверждать, что путь подготовительной работы длиною в 
год завершен.
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Выигранные
суды

По инициативе депутата Алек-
сандра КОРНЕВА, руководителя
фракции «Родина», оказывается
юридическая помощь гражда-
нам, нуждающимся в защите сво-
их нарушенных прав. Фракция
«Родина» для этого привлекла к
работе профессионального юри-
ста, который проводит бесплат-
ные консультации, оказывает
помощь в подготовке судебных
исков, а также представляет ин-
тересы истцов в суде. Особое
внимание при этом уделяется
обеспечению восстановления
нарушенных жилищных прав и
судебной защите военных пенси-
онеров и членов их семей.

Еще не утихли судебные про-
цессы о взыскании недополучен-
ной пенсии бывшими военными,
как возникли новые судебные
иски о защите прав военных пен-
сионеров и членов их семей. Ос-
тается острой проблема обеспе-
ченности жильем как военнослу-
жащих, проходящих военную
службу, и членов их семей, так и
военнослужащих, уволенных в
запас. Как законопослушные
граждане военные пенсионеры
терпеливо стоят в очереди на
получение жилья, некоторые уже
более 15 лет. Есть случаи, когда
управы некоторых районов горо-
да Воронежа и местные власти в
районах области снимали их с
очереди на получение жилья, ли-
шали права на получение жилищ-
ных сертификатов.

Благодаря юридической под-
держке, которую обеспечил депу-
тат Александр Корнев, несколь-
ко судебных дел по этому поводу
были выиграны. По делам Ю.Б.
Яновского (Коминтерновский
райсуд), А.М. Пономарева (Совет-
ский райсуд) вынесены положи-
тельные решения по восстанов-
лению жилищных прав военных
пенсионеров и членов их семей.

Юридической поддержкой
воспользовались 60 военных
пенсионеров и смогли отсудить
недополученные пенсии. В насто-
ящее время более пятнадцати
исков по восстановлению прав
военных пенсионеров, в том чис-
ле связанные с решением жи-
лищных вопросов, находятся в
районных судах г. Воронежа.

Умники
и умницы

Конкурс «Эрудит» среди стар-
шеклассников Каширского и Но-
воусманского районов не уступа-
ет по духу состязательности, глу-
боким знаниям участников,
стремлению к победе проектам
федеральных телевизионных ка-
налов «Умники и умницы» и «Са-
мый умный».

Конкурс проводится во вто-
рой раз, но уже обрел свои тра-
диции, стал популярным не толь-
ко у школьников, но и их родите-
лей и педагогов.

Идея проведения конкурса
принадлежит председателю ко-
митета областной Думы по зако-
нодательству, безопасности и
правам человека Александру
ПОНОМАРЁВУ (фракция «Единая
Россия»). Депутат также взял на
себя финансовую сторону орга-
низации конкурса, приобретение
призов победителям.

Недавно финал конкурса
«Эрудит» состоялся в Каширском
районе. Ученики 10 и 11-х клас-
сов средних общеобразователь-
ных школ соревновались в номи-
нациях «Литература», «Инноваци-
онные технологии», «Биология» и
других. В суперфинал для участия
с финалистами конкурса из Но-
воусманского района вышли чет-
веро самых умных и эрудирован-
ных ребят. Победитель, набрав-
ший самое большое количество
баллов, был награжден DVD-
плейером с караоке, остальным
трем призерам Александр Поно-
марёв вручил радиотелефоны.

Украсит
зелень район

Заместитель председателя ко-
митета областной Думы по охра-
не здоровья Сергей БРЕДИХИН
(фракция «Единая Россия») всегда
помнит о  проблемах благоустрой-
ства района, его зеленом «уборе».
Как и в прошлом году, по инициа-
тиве депутата и за счет выделен-
ных им средств закуплены семе-
на различных трав, которые укра-
сят газоны на территории учреж-
дений здравоохранения: детской
поликлиники № 1, амбулатории
поселка 1 Мая, женской консуль-
тации. Кроме того, закуплен ин-
вентарь для уборки территории
лечебных учреждений Советского
района.

Ремонт спортивных площадок
учебных заведений также входит
в сферу депутатской заботы. Сер-
гей Бредихин передал необходи-
мые средства коллективам учеб-
но-воспитательного комплекса
№2 им. Киселева и МОК № 2.

«Генеральная
уборка»
Никольского

После весенней «генераль-
ной уборки» село Никольское
преобразилось: отремонтирова-
ны и сверкают свежей краской
остановочные павильоны, бор-
дюрный камень, штакетник, по-
белены деревья. Коммунальные
службы и жители потрудились на
славу, приведя в порядок родное
село, а необходимые финансо-
вые средства выделил предсе-
датель комитета областной
Думы по вопросам экологии и
природопользованию Сергей
ПОЧИВАЛОВ (фракция «Единая
Россия»).

С древних времен врачева-
ние признавалось обще-
ством как самая почетная и
уважаемая профессия.  Де-
путат областной Думы Анато-
лий ШВЫРЁВ (фракция «Еди-
ная Россия»), главный врач
областной детской клиничес-
кой больницы № 1,  своей про-
фессиональной и обществен-
ной деятельностью ежеднев-
но подтверждает эту непре-
ложную истину, врачуя неду-
ги, творя милосердие, помо-
гая всем, кто нуждается в
поддержке доктора и народ-
ного избранника.

А обращаются за помощью к
Анатолию Петровичу многие: и
коллеги-медики, и педагоги, жи-
тели города и области. И депутат
никогда не делает различия
между гражданами своего изби-
рательного округа и приехавши-
ми к нему из сельских районов
области, хорошо понимая: если
уж человек приехал издалека,
значит, прошел все ступени чи-
новничьего равнодушия, и боль-
ше ему не к кому обратиться.

9 февраля 2007 года принят
Федеральный закон № 17-ФЗ «О
внесении изменений в Закон
Российской Федерации «Об об-
разовании» и Федеральный за-
кон «О высшем и послевузов-
ском профессиональном обра-
зовании» в части проведения
Единого государственного экза-
мена», в котором даны ответы на
многие вопросы по Единому го-
сударственному экзамену.

- ВВВВВ течение какого временитечение какого временитечение какого временитечение какого временитечение какого времени
действительны резульдействительны резульдействительны резульдействительны резульдействительны результатытатытатытатытаты
Единого госуЕдиного госуЕдиного госуЕдиного госуЕдиного государственного эк-дарственного эк-дарственного эк-дарственного эк-дарственного эк-
замена?замена?замена?замена?замена?

- Федеральным законом от
09.02.2007г. № 17-ФЗ «О внесе-
нии изменений в Закон Россий-
ской Федерации «Об образова-
нии» и Федеральный закон «О
высшем и послевузовском про-
фессиональном образовании» в
части проведения Единого госу-
дарственного экзамена» статья

Требования общие для всех
На заседании комитета по межпарламентским связям, регла-
менту и депутатской этике (председатель – Виктор МЕСНЯН-
КИН, фракция «Единая Россия») вновь рассматривался проект
«Кодекса этики депутата Воронежской областной Думы».

В ходе заседания в данный проект было внесено несколько по-
правок, предложенных депутатами. В частности, было изменено пред-
ложение о том, что депутат не может «совершать поступков, искажа-
ющих представление о политике органов государственной власти
Воронежской области».

По мнению Сергея Ткачёва (фракция «Единая Россия»), если этот
пункт будет сохранен в прежней редакции, депутат окажется лишен-
ным права критиковать любые (даже неверные с его точки зрения)
действия администрации области.

Кроме того, на заседании комитета было рассмотрено типовое
положение об общественных советах при комитетах Воронежской
областной Думы. Уже образовано восемь советов, которые утверж-
дены различными подразделениями Думы (одни утверждены Сове-
том Думы, другие – профильным комитетом). Для того чтобы навести
порядок в процедуре формирования советов, и было подготовлено
общее для всех положение.

В предложенном проекте, который будет вынесен на суд депута-
тов на заседание Думы, четко прописано, кто, как и в какие сроки
должен утвердить создание общественного консультативного совета
при комитете Воронежской областной Думы. Также указаны общие
для всех подобных структур требования. Например, количественный
состав: в совете не должно быть более 15 человек.

Изменения в составе фракции КПРФ
КККККомитет по межпарламентским связям, регомитет по межпарламентским связям, регомитет по межпарламентским связям, регомитет по межпарламентским связям, регомитет по межпарламентским связям, регламенту и депутат-ламенту и депутат-ламенту и депутат-ламенту и депутат-ламенту и депутат-
ской этике зарегистрировал решение депутата областной Думыской этике зарегистрировал решение депутата областной Думыской этике зарегистрировал решение депутата областной Думыской этике зарегистрировал решение депутата областной Думыской этике зарегистрировал решение депутата областной Думы
Андрея Юрьевича Зоткина о вхождении в состав фракцииАндрея Юрьевича Зоткина о вхождении в состав фракцииАндрея Юрьевича Зоткина о вхождении в состав фракцииАндрея Юрьевича Зоткина о вхождении в состав фракцииАндрея Юрьевича Зоткина о вхождении в состав фракции
КПРФ и изменения в составе фракции КПРФ, включив в числоКПРФ и изменения в составе фракции КПРФ, включив в числоКПРФ и изменения в составе фракции КПРФ, включив в числоКПРФ и изменения в составе фракции КПРФ, включив в числоКПРФ и изменения в составе фракции КПРФ, включив в число
членов фракции депутата Андрея Юрьевича Зоткина.членов фракции депутата Андрея Юрьевича Зоткина.членов фракции депутата Андрея Юрьевича Зоткина.членов фракции депутата Андрея Юрьевича Зоткина.членов фракции депутата Андрея Юрьевича Зоткина.

Юрий Мирошников, замес-
титель руководителя Главного
управления госимущества Во-
ронежской области, доложил о
ходе и дальнейших мерах по
приватизации газовых сетей. В
2004-2006 годах были прива-
тизированы три объекта газо-
вого хозяйства в Острогожс-
ком районе и пять - в Репьевс-
ком. После их продажи в обла-
стной бюджет поступила сумма
значительно выше предпола-
гаемой - 151,8 млн. рублей и
79,5 млн. рублей соответствен-
но. Объекты продаются только
после рыночной оценки, кото-
рую делают эксперты, аккреди-
тованные при Главном управ-
лении госимущества. Причем
реализуются только те сети,
которые находятся в областной
собственности и строились за
счет средств областного бюд-
жета. При продаже их сто-
имость оказывается выше сум-
мы, затраченной на строитель-
ство, поэтому с экономической
точки зрения это вполне целе-
сообразно. Приобретают газо-
вые сети газпромовские струк-
туры.

В 2007-2009 годах предпо-
лагается приватизировать
сети Бобровского, Таловского
и Острогожского районов. При-
чём речь идет лишь о незначи-
тельной части газового хозяй-
ства. Юрий Мирошников отме-
тил, что не планируется прода-
вать все газовые сети в регио-
не. Почему же областная адми-
нистрация вынуждена прода-
вать отдельные объекты газо-
вого хозяйства? На данном
этапе это вынужденная мера. В
системе исполнительной влас-
ти Воронежской области про-
сто нет структуры, которая мог-
ла бы их эксплуатировать. Гу-
бернатором принято решение
возложить эти обязанности на
ГУП «Воронежкоммунсервис».
Сейчас это предприятие рабо-
тает над тем, чтобы создать
базу, получить лицензию и эк-
сплуатировать газовые сети.

Есть еще одна важная при-
чина - необходимы большие
вложения, чтобы ускоренными
темпами газифицировать Во-
ронежскую область. А средства
от продажи газовых сетей в
первую очередь идут на гази-
фикацию региона.

С каждым годом объем при-
ватизации уменьшается, и в
следующем прогнозном плане
приватизация газовых сетей,

АДРЕСА  ДОБРЫХ  ДЕЛ

Как помочь
селянам?

19 апреля состоялось за-
седание комитета област-
ной Думы по топливно-
энергетическому комплек-
су (председатель – Иван
ЛАЧУГИН, фракция «Еди-
ная Россия»). Участники за-
седания заслушали докла-
ды представителей облас-
тной исполнительной вла-
сти и Контрольно-счетной
палаты Воронежской обла-
сти по вопросам, связан-
ным с газификацией реги-
она и обеспечением топли-
вом населения и объектов
социальной сферы.

Творить милосердие
В общественной приемной

Анатолия Швырёва скопилось
немало писем со словами ис-
кренней признательности за по-
мощь, оказанную в трудную ми-
нуту. Так, сельский учитель благо-
дарит за решение вопроса по
восстановлению и оформлению
документов опеки на ребенка-
сироту, который теперь благода-
ря заботе и поддержке Анатолия
Петровича получает социальную
пенсию, посещает детский сад,
обрел настоящую семью.

Еще одно письмо – от мате-
ри студента-первокурсника пе-
дагогического университета. Ее
тяжело больной сын нуждался в
дорогостоящем высокотехноло-
гичном лечении, оплатить кото-
рое она не могла. А. Швырёв
после обследования назначил
необходимое лечение, уже про-
веден один курс, сегодня парень
проходит еще один, повторный.
Есть все основания говорить,
что болезнь будет побеждена.

Под постоянной опекой депу-
тата находятся ребятишки из
многодетных семей, проживаю-
щих в его избирательном окру-
ге: состояние их здоровья всегда
под контролем А.Швырёва, ме-
дицинская помощь им оказыва-
ется в полном объеме, а все ди-
агностические и лечебные про-
цедуры - бесплатно.

Как детский врач Анатолий
Петрович хорошо понимает зна-
чение спорта для сохранения
здоровья школьников. Поэтому
он сразу же откликнулся на
просьбу педагогов средних школ
№ 29 и 47 о приобретении раз-
личного спортивного инвентаря
для проведения уроков физкуль-
туры.

При финансовой помощи де-
путата медицинский кабинет яс-
лей-сада № 141 оснащен новей-
шим медицинским оборудовани-
ем, необходимая медицинская
аппаратуры была передана и яс-
лям-саду № 40, а в детском саду

№ 59 благодаря А. Швырёву по-
явилась новая мебель. И, конеч-
но, всегда могут рассчитывать на
поддержку коллеги Анатолия Пет-
ровича, он-то знает, как нуждают-
ся учреждения здравоохранения
в современной оргтехнике: для
муниципальной поликлиники
№ 3 и областной детской клини-
ческой больницы № 2 приобре-
тены компьютеры.

Не остался обделенным вни-
манием и центр социального
обслуживания «Радуга». Для кол-
лектива художественной само-
деятельности на средства депу-
татского фонда были пошиты
национальные костюмы.

Своей каждодневной дея-
тельностью Анатолий Швырёв
являет пример высокой нрав-
ственности, интеллигентности,
гражданской совести. Избирате-
ли, доверившие представлять
А. Швырёву их интересы в обла-
стной Думе, точно знают, что не
ошиблись в своем выборе.

В  СВОЕМ  ОКРУГЕ

В спорах рождается
закон

Спартакиада для руководителей
На прошлой неделе на заседании комите-
та областной Думы по делам молодежи и
спорту (председатель – Петр СЕМЁНОВ) ос-
новной темой обсуждения было строитель-
ство спортивных объектов на территории
Воронежской области и города Воронежа.

Разговор шёл о том, что удалось сделать для
решения задач, связанных со строительством
спорткомплексов, и какие проблемы ещё ос-
таются. Как выяснилось, в городе реально го-
тов к участию в программе по строительству
спортивных комплексов пока один объект – го-
родской физкультурно-спортивный центр «Чай-
ка». Однако из-за отсутствия утверждённого
проекта пока даже он не включён в програм-

му, реализуемую партией «Единая Россия». Ти-
повой проект, который требовался для того,
чтобы определиться со строительством ФОКов,
уже получен. Его нужно будет доработать, но в
целом ситуация уже ясна.

Спортивные комплексы по линии «Единой
России» поступят в нашу область при условии,
что на местах всё будет подготовлено для их
установки. Поэтому нужно срочно проводить
конкурсное проектирование и начинать стро-
ительство.

Искусственное покрытие для футбольных
полей, по словам Петра Семёнова, получит тот
спортивный объект, который первым будет го-
тов к его укладке. Среди основных претенден-
тов – стадион «Динамо» и ГФСЦ «Чайка» в Во-

ронеже, объекты в Бобровском, Павловском,
Лискинском районах.

По распоряжению губернатора сформиро-
вана программа строительства быстровозво-
димых спортивных объектов до 2012 года, в
которой планируется сдавать по 2 спорткомп-
лекса в год в районах области и по одному – в
областном центре.

На заседании комитета депутаты рассмот-
рели вопрос о передаче на баланс области
спортивной базы «Факел» в Тенистом. Хотя ряд
необходимых документов для передачи имуще-
ственного комплекса в госсобственность под-
писан, ещё есть мелкие проблемы, тормозя-
щие этот процесс. Парламентарии приняли
решение направить запрос руководителю

Главного управления госимущества области
Игорю Паринову с просьбой ускорить процесс
передачи базы «Факел», поскольку уже откры-
вается новый футбольный сезон, и спортсме-
нам пора тренироваться, готовиться к играм.

По поводу задержки передачи в областную
собственность спорткомплекса на ул. Марша-
ка, 1а, члены комитета также решили напра-
вить запрос в Главное управление госимуще-
ства, в котором отметили, что очень обеспоко-
ены тем, что большие финансовые средства,
выделенные из бюджета, остаются до сих пор
не использованными.

Прозвучала информация о том, что вопрос
о строительстве спортивного центра имени
Дмитрия Саутина в парке «Алые паруса» уже

решен. Мэром на днях подписано постановле-
ние по этому поводу, идёт процесс оформле-
ния документов. Учитывая, что рядом распола-
гаются яхтклуб, зелёная зона, комплекс полу-
чится неплохой. Сейчас уже можно начинать
проектирование центра, деньги на это есть (на
эти цели в областном бюджете заложено 17
млн. рублей), а государственным заказчиком
выступит ОГУ «Спортивные сооружения».

Присутствовавшие руководители спортив-
ных организаций поблагодарили депутатов за
принятый недавно закон, при помощи которо-
го было снято налоговое бремя со спортивных
сооружений. Это действительно будет способ-
ствовать развитию физкультуры и спорта в
нашей области.

Для того чтобы привлечь единомышленни-
ков и легче решать проблемы строительства
спорткомплексов, поступило предложение о
проведении с сентября этого года спартакиа-
ды среди руководителей города и области, с
участием депутатов. Присутствовавшие с энту-
зиазмом приняли это предложение.

ЮРИДИЧЕСКИЙ  КОМПАС

15 Закона Российской Федера-
ции от 10.07.1992г. № 3266-1
«Об образовании» дополнена
пунктами 4.1-4.6. В соответ-
ствии с пунктом 4.3 статьи 15
Закона Российской Федерации
«Об образовании» лицам, сдав-
шим Единый государственный
экзамен, выдается свидетель-
ство о результатах Единого госу-
дарственного экзамена. Срок
действия такого свидетельства
истекает 31 декабря года, сле-
дующего за годом его получения.

- Могут ли те, кто служил вМогут ли те, кто служил вМогут ли те, кто служил вМогут ли те, кто служил вМогут ли те, кто служил в
а р м и и  п о  п р и з ы в уа р м и и  п о  п р и з ы в уа р м и и  п о  п р и з ы в уа р м и и  п о  п р и з ы в уа р м и и  п о  п р и з ы в у,  п о с л е,  п о с л е,  п о с л е,  п о с л е,  п о с л е
увольнения использовать ре-увольнения использовать ре-увольнения использовать ре-увольнения использовать ре-увольнения использовать ре-
зульзульзульзульзультаты Единого госутаты Единого госутаты Единого госутаты Единого госутаты Единого государ-дар-дар-дар-дар-
ственного экзамена, сданно-ственного экзамена, сданно-ственного экзамена, сданно-ственного экзамена, сданно-ственного экзамена, сданно-
го до призыва на военнуюго до призыва на военнуюго до призыва на военнуюго до призыва на военнуюго до призыва на военную
службу?службу?службу?службу?службу?

- Согласно пункту 4.5 статьи
15 Закона Российской Федера-
ции «Об образовании», введен-
ному Федеральным законом от

09.02.2007г. № 17-ФЗ, лицам,
проходившим военную службу
по призыву и уволенным с воен-
ной службы, в течение года пос-
ле увольнения с военной служ-
бы при поступлении в государ-
ственные и муниципальные об-
разовательные учреждения
среднего профессионального
образования и государственные
и муниципальные образова-
тельные учреждения высшего
профессионального образова-
ния предоставляется право ис-
пользовать результаты Единого
государственного экзамена,
сданного ими в течение года до
призыва на военную службу.

- Можно ли сдать Единый го-- Можно ли сдать Единый го-- Можно ли сдать Единый го-- Можно ли сдать Единый го-- Можно ли сдать Единый го-
сусусусусударственный экзамен по-дарственный экзамен по-дарственный экзамен по-дарственный экзамен по-дарственный экзамен по-
вторно, если первый раз полу-вторно, если первый раз полу-вторно, если первый раз полу-вторно, если первый раз полу-вторно, если первый раз полу-
чил неучил неучил неучил неучил неудовлетворительныедовлетворительныедовлетворительныедовлетворительныедовлетворительные
оценки?оценки?оценки?оценки?оценки?

- Согласно пункту 4 статьи 15
Закона Российской Федерации

«Об образовании» Единый госу-
дарственный экзамен является
одной из форм государственной
(итоговой) аттестации обучаю-
щихся, освоивших образова-
тельные программы среднего
(полного) общего образования.
В соответствии с пунктом 6 ста-
тьи 27 Закона Российской Феде-
рации «Об образовании» (в ре-
дакции Федерального закона от
09.02.2007г. № 17-ФЗ)  лица, не
прошедшие государственной
(итоговой) аттестации или полу-
чившие на государственной
(итоговой) аттестации неудов-
летворительные результаты,
вправе пройти повторно не ра-
нее чем через год государствен-
ную (итоговую) аттестацию.

- Как бу- Как бу- Как бу- Как бу- Как будет оплачиватьсядет оплачиватьсядет оплачиватьсядет оплачиватьсядет оплачиваться
педагогическим работникампедагогическим работникампедагогическим работникампедагогическим работникампедагогическим работникам
время участия в проведениивремя участия в проведениивремя участия в проведениивремя участия в проведениивремя участия в проведении
Единого госуЕдиного госуЕдиного госуЕдиного госуЕдиного государственного эк-дарственного эк-дарственного эк-дарственного эк-дарственного эк-
замена, если они были осво-замена, если они были осво-замена, если они были осво-замена, если они были осво-замена, если они были осво-
бождены от основной работыбождены от основной работыбождены от основной работыбождены от основной работыбождены от основной работы
на период его проведения?на период его проведения?на период его проведения?на период его проведения?на период его проведения?

- В соответствии с пунктом
6.1 статьи 55 Закона Российс-
кой Федерации «Об образова-

ЕГЭ: новое в законодательстве
нии» (в редакции Федерально-
го закона от 09.02.2007г. № 17-
ФЗ) за работниками, привлека-
емыми по решению уполномо-
ченных органов исполнитель-
ной власти к проведению Еди-
ного государственного экзаме-
на в рабочее время и освобож-
денными от основной работы на
период проведения Единого го-
сударственного экзамена, со-
храняются гарантии, установ-
ленные трудовым законода-
тельством и иными содержащи-
ми нормы трудового права ак-
тами.

Работникам, привлекаемым
к проведению Единого государ-
ственного экзамена, может
выплачиваться компенсация за
работу по подготовке и проведе-
нию Единого государственного
экзамена. Размер и порядок
выплаты компенсации устанав-
ливаются субъектом Российской
Федерации в пределах средств
бюджета субъекта Российской
Федерации, выделяемых на про-
ведение Единого государствен-
ного экзамена.

Консультируют сотрудники государственно-
правового управления аппарата областной Думы

Накануне заседания областного
парламента в комитетах област-
ной Думы работа идет по особому
графику. Депутаты спешат
рассмотреть все вопросы,
внесенные в повестку дня
очередного заседания Думы.

На заседании комитета по законодатель-
ству, безопасности и правам человека (пред-
седатель – Александр ПОНОМАРЁВ, фракция
«Единая Россия») к процедуре второго чтения
был подготовлен проект закона «О внесении
изменений в Закон Воронежской области
«Об административно-территориальном ус-
тройстве Воронежской области и порядке
его изменения». В законопроект внесены
две поправки технического характера.

Законопроект «О внесении изменений в
Закон Воронежской области «О Контрольно-
счетной палате Воронежской области» де-
путаты решили рекомендовать принять на
25-м заседании областной Думы сразу в
двух чтениях, поскольку поправки носят ре-

все замечания, высказанные и на заседа-
нии комитета по аграрной политике и зе-
мельным вопросам.

Федеральным законом в декабре про-
шлого года упразднены административные
комиссии при муниципальных образовани-
ях. Но практика доказала необходимость
подобных структур, максимально прибли-
женных к населению. Рабочая группа, в со-
став которой вошли члены комитетов по за-
конодательству, безопасности и правам че-
ловека, по местному самоуправлению, свя-
зям с общественностью и СМИ, ответствен-
ные работники аппарата областной Думы и
администрации области, приступила к рабо-
те по совершенствованию областного зако-
нодательства об административной ответ-
ственности в части создания и деятельности
административных комиссий муниципаль-
ных образований Воронежской области. Бу-
дущий закон рождается в спорах, но все чле-
ны рабочей группы убеждены в одном: ме-
ханизм наказания, предупреждения наруше-
ний будет эффективно действовать только
тогда, когда административные меры приме-
няются там, где совершен проступок. Уже
подготовлен ряд предложений, которые дол-
жны стать основой будущего нормативного
правового акта.

дакционный характер, и нет необходимос-
ти рассматривать их дважды, плодя лишние
бумаги.

В связи с истечением срока полномочий
Избирательной комиссии Воронежской об-
ласти на заседании комитета были рассмот-
рены семь кандидатур в новый состав реги-
онального избиркома, и все они рекомендо-
ваны для утверждения областной Думой.

Серьезные споры вызвала законодатель-
ная инициатива депутата областной Думы
Анатолия ШМЫГАЛЁВА (фракция «Родина»).
Депутат предложил ужесточить наказание за
сжигание стерни, растительных остатков,
мусора, внеся соответствующие поправки в
статью 38 областного Закона «Об админист-
ративных правонарушениях на территории
Воронежской области». Члены комитета ре-
зонно заметили, что правоприменительная
практика свидетельствует, что и ныне дей-
ствующий закон не работает, 45 штрафных
случаев, зарегистрированных после приня-
тых год назад изменений в Закон, говорят,
скорее, об отсутствии системы в наведении
порядка в природоохранной сфере, еще раз
доказав, что «суровость российских законов
компенсируется необязательностью их ис-
полнения». Своему коллеге депутаты реко-
мендовали доработать законопроект, учтя

видимо, уже предусмотрена не
будет.

Следующий вопрос касался
мер по снижению финансовой
нагрузки для сельского населе-
ния области, участвующего в со-
финансировании строительства
внутрипоселковых газопрово-
дов низкого давления. Кроме
того, речь шла о мерах по сниже-
нию стоимости газификации до-
мовладений в селах и привлече-
нию средств муниципалитетов
для строительства внутрипосел-
ковых газовых сетей. Обсужда-
лись все возможные варианты,
которые могут помочь удержать
планку оплаты для населения на
уровне 20-25 тысяч рублей, уста-
новленном губернатором. Реше-
но планку не поднимать, несмот-
ря на подорожание в 1,8 раза
материалов и услуг, необходи-
мых для газификации.

Проблема в том, что, хотя воп-
рос организации и развития га-
зовых сетей законодательно от-
несен на местный уровень, у му-
ниципальных образований
средств для этого нет. В районах
области ситуация складывается
по-разному. Одни районы изыс-
кивают средства и возможности,
чтобы планку для населения дер-
жать, другие – не могут. Напри-
мер, в бюджетах Бобровского и
Россошанского районов пропи-
саны средства на газификацию
внутрипоселковых сетей, разра-
ботку проектно-сметной доку-
ментации, что позволяет придер-
живаться уровня оплаты, уста-
новленного губернатором. Лис-
кинский район закончил газифи-
кацию, и там этот вопрос снят.
Некоторые районы находятся в
стадии завершения газифика-
ции, и для них эта проблема не
актуальна. А ряд районов просто
расписывается в своем бесси-
лии.

Какие же меры сейчас прора-
батываются на областном уров-
не, чтобы эту планку удержать?
Об этом депутатам подробно до-
ложил Игорь Тураев, замести-
тель руководителя Главного уп-
равления строительной полити-
ки и газификации Воронежской
области. Он отметил, что сегод-
ня нужно через законодатель-
ные инициативы добиваться уве-
личения объема финансирова-
ния (сейчас он составляет 28-30
млн. рублей) в рамках федераль-
ной программы «Социальное
развитие села». Ведь благодаря
ей населению компенсируется
25% от общих затрат на строи-

тельство уличных газовых се-
тей. Это хорошая поддержка. В
этом году по федеральной про-
грамме «Социальное развитие
села» поступит около 40 млн.
рублей. По линии Пенсионного
фонда также есть резервы. Из
40 млн. рублей, выделенных
Пенсионным фондом в про-
шлом году, районам удалось ос-
воить только 20 млн. рублей,
что связано с усложненной про-
цедурой оформления ссуд.

Еще одно направление, ко-
торое предстоит развивать, -
кредитование селян через
«Россельхозбанк».

Главное управление строи-
тельной политики и газифика-
ции Воронежской области выш-
ло с предложением: муници-
пальным образованиям выда-
вать по их заявкам беспроцен-
тные кредиты из областного
бюджета, для того чтобы муни-
ципалитеты могли предостав-
лять беспроцентные ссуды
сельским жителям с рассроч-
кой на 3 года. Депутаты одоб-
рили эту идею.

Участники заседания заслу-
шали информацию начальника
отдела контроля и анализа не-
налоговых доходов, расходов
на ЖКХ, ТЭК и капитальное
строительство Контрольно-
счетной палаты Воронежской
области Ирины Дорошенковой
о стоимости проектно-сметной
документации, экспертиз по га-
зификации индивидуального
подворья, внутрипоселковых
сетей. Выяснилось, что с каж-
дым годом цены в этой сфере
растут, однако анализа, сколь-
ко реально средств требуется
на одно подворье с учетом по-
дорожания, пока не делалось.
Из-за завышенных поборов об-
ластных, федеральных, ком-
мерческих органов при оформ-
лении документов на газифика-
цию выделяемых в помощь лю-
дям денег не хватает. Парла-
ментарии решили бороться с
поборами, если понадобится, -
выходить с законодательными
инициативами по этому поводу
в Госдуму РФ.

Депутаты предложили сфор-
мулировать и подготовить ре-
комендации для тех организа-
ций, которые участвуют в про-
цессе оформления проектно-
сметной документации и прове-
дении экспертиз по газифика-
ции подворий и внутрипоселко-
вых сетей, и в них оговорить ус-
ловия и предельные цены.
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Можно ли вылечиться продуктами
питания? Как запах влияет на наше
настроение? Какие звуки лучше не
слышать, и на что полезно смотреть.
Читайте в сегодняшем выпуске «ЗН»

Где мы храним 
нашу память
Много знаний не бывает
Диета от склероза
Не бейся головой
Тренировка и практика
Не забудь сходить к врачу
Возраст — не повод 
для забывчивости

Читайте 
в следующем выпуске!

Могущество
искренней
мысли

МИРЗАКАРИМ НОРБЕКОВ,
доктор психологии, доктор
педагогики, доктор филосо�
фии в медицине, профес�
сор, руководитель Институ�
та самовосстановления че�
ловека

Давайте сегодня поговорим
о видимом и невидимом влия�
нии эмоций, мыслей, чувств
на человека. Оказывается, доб�
роту, сердечность, любовь и
чувства им противоположные
— зависть, ненависть, непри�
язнь — можно ощущать физи�
чески, так же, как вы можете
потрогать любой предмет.
Мысли, эмоции, чувства тоже
материальны! 

Самое искреннее, чистое,
исходящее от всего сердца
чувство, создает вокруг вас
благодать, и самая глубокая,
сильная обида, злоба, направ�
ленная на вас или от вас, раз�
рушает.

Мысли не имеют расстоя�
ния, не имеют преград и обла�
дают огромной силой. Они
имеют свойство накапливать�
ся, особенно, если внимание
многих людей, их любовь или
ненависть направлены на од�
ного человека. Вспомните из
истории биографии вождей,
царей, правителей, руководи�
телей государств. Тех, кого на�
род любил, жили и царствова�
ли долго и счастливо. И наобо�
рот, тот, кто вызывал у боль�
шинства людей явную непри�
язнь, сгорал, как фитиль!

Мой Наставник говорил:
«Никогда нельзя обижаться от
всего сердца. Какую бы обиду
тебе ни нанесли, никогда не
опускай эмоцию ниже горла!
Ты можешь кричать, топать
ногами, ругаться, но только на
уровне горла — в сердце про�
пускать ни в коем случае нель�
зя! Если обидишься или разо�
злишься на кого�нибудь от
всего сердца, можешь искале�
чить судьбу человека или даже
этим убить его».

Будьте осторожны со своими
отрицательными эмоциями:
нам не дано сразу видеть их
разрушающее влияние!

А есть ли возможность защи�
титься от негативных эмоций
— как своих, так и чужих? Ко�
нечно, природа все предусмот�
рела. Положительные и до�
брые чувства можно трениро�
вать. Даже искусственно вы�
званная улыбка преображает
внутреннее состояние и улуч�
шает физиологические про�
цессы. И мир вокруг тоже на�
чинает откликаться на ваш по�
зитивный настрой.

Когда вы стараетесь настро�
ить себя позитивно, то не�
вольно стремитесь прибли�
зиться к природе — нашей об�
щей матери, поскольку таким
образом стремитесь к гармо�
нии.

И, конечно же, важно по�
мнить о гигиене — тела, души,
сознания, о контроле над сво�
ими мыслями и чувствами. В
этом вам поможет соблюдение
следующих правил чистоты:
содержите тело и одежду в чи�
стоте, ограждайте слух от
сплетен, а рот — от сквернос�
ловия, берегите глаза от гру�
бых изображений и грязных
надписей, защищайте голову
от тяжелых, гнетущих мыслей,
охраняйте сердце от зла. И ес�
ли вы сделаете эти правила
нормой жизни, то будете за�
щищены от любого негатив�
ного влияния. 

правила победителя

анонс

Нейрофизиологами установлено,
что направление взгляда соответству�
ет определенным сенсорным кана�
лам. Иными словами, по тому, куда
направлен наш взгляд — вверх�влево,
вправо�вниз, влево�вниз и т.д., можно
установить, какая система в данный
момент используется человеком для
кодирования и оценки поступающей
информации. Зрительные и звуковые
воспоминания и фантазии, ощущения
и эмоции — все это отражается через

движения глаз в строго определенных
направлениях. 

Но так же, как можно увидеть, что
именно задействовано в данный мо�
мент у человека — зрение, слух или
ощущения, так и размещая на экране в
нужном месте особые стимулы, можно
непосредственно взаимодействовать с
определенным отделом мозга. Обоб�
щенно — внизу находятся эмоции и
ощущения, по горизонтали — звуки,
вверху — зрительные образы. Так, ес�

ли на приеме у зубного врача смот�
реть вверх, то ощущение боли умень�
шится, поскольку таким образом вы
заставляете мозг основные ресурсы
отдавать визуальной системе. Оказы�
вается, дружеский совет — «Держи вы�
ше нос!», — гораздо более буквален,
чем можно было себе представить. Та�
ким образом, фактически почти ко
всем отделам мозга есть прямой или
косвенный доступ через глаза.

Светлана Матвеева

выше смотришь — меньше боль

— Юрий Сергеевич, художник, как
мы знаем, воспринимает мир через
цвет и форму, музыкант через звук,
дегустатор острее других восприни�
мает запах или вкус. У вас, как поэта,
есть какое�то более развитое чув�
ство?

— Вопрос почти философский, и
на него мне ответить нелегко, ей
Богу. Наверное, у поэта вообще
все чувства обострены…

— А есть ли звуки, неприятные для
вас? И, напротив, есть ли музыка,
способная поднять вам настроение?

— Конечно! Вот простой при�
мер: есть известные артисты,
может, они даже и великие, но
голоса их я просто не переношу.
А вокруг говорят, что это вели�
колепные исполнители. Я с
большим трудом воспринимаю
современную музыку. В рок�
группах есть соло�гитары. Есть
великие мастера игры на них. Но
меня эта гитара всегда раздража�
ла, ее звук на меня действует уг�

нетающе. Мне говорили: «Какое
замечательное гитарное соло в
вашей песне!». Меня же этот
звук раздражает, ничего в нем
приятного не нахожу. И это тем
более странно, что я сам непо�
средственно связан с песней.

— А скрипку любите?
— Вы знаете, моя творческая
карьера началась со скрипки.
Мне еще до войны купили
скрипку: 1�го сентября 41�го
года я должен был идти в пер�
вый класс музыкальной школы.
Скрипка — национальный ев�
рейский инструмент. А так как
я еврей, то скрипка для меня —
инструмент, который выражает
какую�то внутреннюю тоску
или грусть, которая заключена
во мне. Скрипка вообще спо�
собна выразить любое чувство. 

— А если говорить не о музыкальных
звуках?

— Я живу на даче, утром очень
люблю пробуждаться, как ни

странно, от лая собак. Мне нра�
вятся звуки проходящих вдали
электричек, пение птиц. И мне
очень приятно просыпаться и
сразу слышать эти звуки. Может

быть, это причина того, что я
последние 20 лет в основном
живу за городом.

— А город не любите? Ритм, шум
больших городов вам нравится?

— Очень люблю Москву, Питер,
но с возрастом все тяжелее вы�
держивать городской ритм. Я
всегда был автомобильным че�
ловеком, и звуки машин меня не
раздражали, а теперь раздража�
ют. Да и само вождение автомо�
биля разлюбил. Нервное это за�
нятие. Я с 20 лет мучился язвой.
А когда приобрел дачу, то мой
врач, когда приехал ко мне в гос�
ти, сказал: «Если вы будете жить
здесь, все у вас пройдет, даю вам
гарантию». Так и случилось.
Здесь невольно включаешься в
другой ритм, другие звуки, дру�
гую красоту. У меня замечатель�
ный деревянный дом, которому
уже 104 года. Он несет какое�то
успокоение, в нем свои запахи, в
нем дышится по�другому. 

— По московской квартире не скуча�
ете?

— Я живу в центре на Смолен�
ской между двумя Арбатами в до�
ме, построенном в 50�е годы по
проекту архитектора Жолтовско�
го. Это настолько удобное, гар�
моничное, продуманное со всех
сторон здание! Я очень люблю
свою квартиру, но чаще живу за
городом. Тут чувствуется гармо�
ния.

— Сейчас очень популярна аромате�
рапия, запахами лечат, поднимают
настроение. Какие запахи вам прият�
ны, а какие нет? 

— Я живу в окружении цветов, и
жена их очень любит. У нас на
участке клумбы с розами, други�
ми цветами. Люблю запах роз, а
жена — лилий. И я ей их поку�

паю, хотя, на мой взгляд, у лилии
очень крепкий, навязчивый за�
пах. Очень люблю полевые цве�
ты. И конечно, лесные запахи.
Особенно, запах сосен. Констан�
тин Райкин, мой добрый знако�
мый, даже собирает запахи — и
одеколоны, и духи, прекрасно в
них разбирается. Я же не могу на�
верняка сказать, запах каких ду�
хов или одеколона мне нравится.
В какой�то день мне кажется, что
вот это хороший, а в другой день
— совершенно другой. Это зави�
сит от настроения, от погоды. 

— А есть у вас любимый цвет?
— Честно говоря, никогда об
этом не задумывался. Вот сейчас
обратил внимание, что костюм,
который на мне надет, бежевого
цвета. Такого же цвета тапочки,
носки. По жизни обычно ношу
костюмы бежевых, коричнева�
тых цветов. Видимо, это и есть
мой любимый цвет. Правда, по�
мню, когда я жил на Фрунзен�
ской набережной, у меня был ко�
стюм благородного бархатистого
темно�зеленого цвета. И мне ху�
дожники тогда покрасили обои
специально подобранной крас�
кой похожего цвета. И этот цвет
мне настолько нравился, что ме�
ня это даже вдохновляло, помо�
гало работать. А сейчас я живу в
доме, построенном в 1902�м году.
В нем нет обоев — некрашеные
настоящие бревенчатые стены
того же бежево�коричневатого
моего любимого цвета. Навер�
ное, это он и есть!  

Беседовал Владимир Николаев

Зрительные образы, обоняние, осязание, слух
— это тончайшие инструменты, помощники в
нашем восприятии окружающего мира. В бе�
седе Юрием Энтиным, автором слов для пе�
сен из мультфильмов «Бременские музыкан�
ты», «Чунга�чанга», «Антошка», стихов для
песен «Крылатые качели», «Прекрасное дале�
ко», «Учкудук — три колодца» и многих дру�
гих корреспондент «ЗН» выяснял, как взаимо�
действуют с внешним миром большие поэты.

Империя чувств

Самый таинственный из механизмов восприятия внеш�
него мира через органы чувств — обоняние. Опытные пова�
ра утверждают, что могут по запаху, даже не пробуя пищу
на вкус, определить, насколько хорошо она посолена. Но
ведь соль не пахнет! Как они это делают — загадка. 

У каждого живого существа есть свой запах. В течение
жизни он меняется: от младенца пахнет материнским мо�

локом, от древнего старика — сыростью. Запах человека
может зависеть от национальности, родства, даже образа
питания. Например, если в рационе человека много жиров,
запах будет более сильный (японцы меньше пахнут как раз
потому, что употребляют мало жирных продуктов). Самые
«крепкопахнущие» — северные народы: результат обильно�
го потребления мяса.

Уже давно замечено, что вдыхание душистых веществ
оказывает на человека определенное физиологическое
воздействие. Запахи могут изменить силу мышц, ритм ды�
хания и пульс, повлиять на зрение и слух. Сладкие и горь�
кие увеличивают работоспособность, мускусные — газооб�
мен. Мятные, розовые, лимонные благовонные масла, на�
против, уменьшают последний. Неприятные запахи учаща�
ют и углубляют дыхание. Обратное действие оказывают ва�
нилин, розовое и бергамотное масла. Отталкивающие за�
пахи повышают кровяное давление, а приятные — снижают.

На Востоке с давних времен по запаху определяли болен
человек или нет. Диагностика болезней, совместимость
людей, даже определение настроения человека — все это
возможно с помощью хорошего носа. С помощью обоняния
можно и восстановить свои силы. Надо успокоиться — по�
нюхайте ромашку или герань, повысилось давление — ва�
ниль, мелисса, валериана будут способствовать его пони�
жению, усилит сердечные сокращения запах тополя и боя�
рышника.

Мир и покой в семье, как считают психиатры, зависит от
своеобразного явления совместимости запахов. Даже чис�
топлотные люди, любящие друг друга, могут «не подхо�
дить» друг другу по запаху тела. Такая несовместимость
фатальна — не спасет ни взаимная любовь, ни общность
интересов. 

Надежда Алексеева

чем пахнет человек

Чтобы еда нормально усваивалась, она
обязана быть вкусной. Вот лишь несколько
примеров, когда вкусные продукты могут
быть гораздо действеннее любых лекарств.

Мед 
Регулярный прием натурального меда

успокаивающе действует на центральную
нервную систему, значительно улучшает
функции желудка и кишечника. Следует
иметь в виду, что мед влияет на желудоч�
ную секрецию, так как употребление его
перед едой способствует выделению же�
лудочного сока (1 столовая ложка), а при�
ем в той же дозе за 1,5�2 ч до еды в виде
теплого раствора тормозит секрецию же�
лудочного сока, что может быть использо�
вано при лечении гастрита с повышенной
кислотностью. Принимают мед обычно,
как можно дольше задерживая во рту, же�
лательно с молоком, которое не только
смягчает вкус, но и значительно усиливает

лечебный эффект. Взрослым рекоменду�
ется принимать в среднем 100 г, а детям
30—50 г меда в сутки.

Льняное масло
Семена льна — источник ценных жирных

кислот. Его можно использовать в лечебно�
профилактических целях при нарушении
жирового обмена, атеросклероза, онкологи�
ческих заболеваниях. Масло также играет
важную роль в профилактике сердечно�со�
судистых заболеваний, оказывает нормали�
зующее влияние на функции печени, кишеч�
ника, щитовидной железы. Для мужчин
льняное масло — настоящая находка — оно
повышает потенцию.

Малина
Как целебное средство применялась еще

в Древней Греции и Риме. Содержит аскор�
биновую кислоту, витамины В 1, В 2, В 6,
РР, Е, каротин. Малина улучшает функцию
желудка, кишечника, оказывает антисепти�

ческое, болеутоляющее, жаропонижающее,
отхаркивающее, противовоспалительное и
восстанавливающее обмен веществ дей�
ствие. Свежие ягоды малины полезно упот�
реблять в пищу при атеросклерозе, гипер�
тонической болезни, гастритах, колитах,
малокровии, цинге. 

Соки
Любые соки промышленного производ�

ства — это прекрасные источники витами�
нов и микроэлементов. Они с успехом заме�
няют фрукты и овощи, когда их невозможно
качественно и долго хранить свежими.
Овощные соки специалисты рекомендуют
пить до еды, фруктовые — после. Их выбор
сегодня огромен, поэтому всегда можно ку�
пить сок по вкусу. При этом предпочтитель�
нее, чтобы сок был не в бутылке, а в картон�
ной упаковке, поскольку солнце даже сквозь
стекло разрушает витамины.

Николай Трофимов

вкусные лекарства

Среди западных ученых сильны традиции
исследований таких предметов, за исследо�
вание которых не взялся бы ни один наш
ученый. Например, Тревор Кокс, профессор
инженерной акустики одного из университе�
тов, разместил в Интернете образцы 34 зву�
ков и предложил желающим расположить их
в порядке убывания отвратительности. Спу�
стя год, когда голоса были подсчитаны, вы�
яснилось, что второе и третье места поде�
лили звук фонящего микрофона и младен�
ческий плач, а самым неприятным, по мне�
нию более миллиона респондентов, оказал�
ся звук рвотного рефлекса. 

Близко к вершине рейтинга расположи�
лись такие неприятные звуки, как кашель,
плевок и чавканье. Завывания кота и звонки
мобильного телефона поделили 12�е место.
Выяснилось также, что людей сильно раз�
дражает, когда скребут ногтями по школьной
доске. Этот скрежет занял 16�е место — меж�
ду хлюпающим носом и звуком ломающего�
ся пенопласта. На удивление низкую оценку
получил храп: он занял лишь 26�ю строчку.

В ходе исследования выяснилось, что
результаты опроса значительно зависят от
пола. На 25 звуков женщины отреагирова�
ли хуже, чем мужчины. А в числе самых
ужасных для мужчин звуков оказался дет�
ский плач, на который женская половина
опрошенных реагировала гораздо спо�
койнее. 

В целом, неприятные звуки с возрастом
начинают восприниматься болезненнее, од�

нако по некоторым позициям картина меня�
ется. Например, людям старшего возраста
чавканье показалось менее неприятным,
чем молодым. Звук бормашины хуже всего
воспринимали дети, которым лет 10, и
взрослые 40—50 лет, то есть, по мнению ис�
следователей, представители двух возраст�
ных категорий, встреча с дантистом для ко�
торых наиболее вероятна. 

Сергей Никонов

самый отвратительный

Первый Исцеляющий Звук 
(легких) 

Глубоко вдохните и поднимите
руки перед собой, следя за их дви�
жением глазами. Когда руки ока�
жутся на уровне глаз, начинайте по�
ворачивать ладони и поднимите ру�
ки высоко над головой, развернув
ладони вверх. Локти при этом полу�
согнуты. Вы должны чувствовать
напряжение, идущее от запястий по
предплечьям, локтям и до плеч. За�
кройте рот так, чтобы зубы мягко
сомкнулись, и слегка раздвиньте гу�
бы. Уголки рта оттяните назад и вы�
дохните, выпуская воздух через
щель между зубами. При этом по�
лучится звук «с�с�с�с», который на�
до произнести без голоса, медленно
и плавно, на одном дыхании. 

После полного выдоха, выпол�
ненного без напряжения, развер�

ните ладони вниз, закройте глаза и
наполните легкие воздухом. Мягко
расслабьте плечи и медленно опус�
тите руки на бедра ладонями вверх. 

Второй Исцеляющий Звук 
(почек) 

Сведите ноги (лодыжки и коле�
ни соприкасаются). Наклоняясь
вперед, глубоко вдохните и сцепи�
те кисти замком вокруг коленей;
потяните колени на себя. Выпря�
мив руки, почувствуйте напряже�
ние спины в области почек; под�
нимите взгляд и без напряжения
отклоните голову назад. Округли�
те губы и почти беззвучно произ�
несите звук «в�у�у�у�у…», который
получается, если задувать свечу.
Одновременно подтяните сред�
нюю часть живота к позвоночни�
ку. Расставьте ноги на длину бедра
и положите руки на бедра ладоня�

ми вверх. Закройте глаза и дышите
нормально. 

Третий Исцеляющий Звук 
(печени) 

Опустите руки ладонями наружу.
Глубоко вдохните, медленно под�
нимая руки через стороны над го�
ловой. Одновременно запрокиньте
голову и смотрите на руки. Пере�
плетите пальцы и разверните ладо�
ни вверх. Толкните вверх запястья
и почувствуйте напряжение мышц
рук от кистей до плеч. Слегка на�
клонитесь влево, создавая мягкое
напряжение в области печени. Вы�
дохните со звуком «ш�ш�ш�ш…»,
голосовые связки в этом почти не
участвуют. После полного выдоха
разомкните пальцы и, толкая в сто�
роны нижние части ладоней, сде�
лайте медленный вдох «в печень».
Мягко опустите руки, начиная дви�
жение с плеч. Положите руки на
бедра ладонями вверх и отдохните. 

Четвертый Исцеляющий Звук
(сердца) 

Глубоко вдохните, одновременно
принимая то же положение, что и
для Звука печени, но на этот раз
слегка наклонитесь вправо. Приот�
кройте рот, округлите губы и вы�
дохните со звуком «х�х�х�а�а�а…»

без голоса, представляя, как сердце
избавляется от нетерпеливости,
раздражительности и поспешнос�
ти. Отдых выполняется так же, как
при выполнении Звука печени, но
с той разницей, что внимание нуж�
но сосредоточить на сердце. 

Пятый Исцеляющий Звук 
(селезенки) 

Глубоко вдохните, положив ру�
ки на верхнюю часть живота так,
чтобы указательные пальцы легли
на область ниже и чуть левее гру�
дины. Одновременно надавите на
эту область указательными паль�
цами и подайте вперед среднюю
часть спины. Выдохните со зву�
ком «х�х�х�у�у�у…», произнося его
без голоса, но так, чтобы он чув�
ствовался на голосовых связках.
Выдохните влажность и сырость.
Сделайте вдох в селезенку, подже�
лудочную железу и желудок. Мед�
ленно опустите руки на бедра ла�
донями вверх и отдохните. 

Особенно эффективно выпол�
нять упражнения перед сном. Ос�
воив технику упражнений, вы бу�
дете проделывать весь цикл всего за
10—15 минут. 

Анна Майская

В древности китайские врачи обнаружили,
что здоровый орган генерирует вибрацию оп�
ределенной частоты. Они открыли 5 звуков,
которые помогают предотвращать и излечи�
вать болезни. Попробуйте применить древ�
нюю звуковую гимнастику к себе.

Пять звуков
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документы �  объявления �  реклама
Реестровый номер торгов 100

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор исполнителя по редакционно-издательской подготовке и выпуску книг.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55-38-28.
Ответственный: Корнеева Татьяна Владимировна.
3. Государственный заказчик: управление по делам печати и средств массовых коммуникаций Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: upravlen@smi.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55-48-94.
Ответственный: Бодякина Кира Александровна.
4. Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: rjbnikov_a@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Ответственный: Рыбников Антон Вячеславович.
5. Предмет государственного контракта: краткие характеристики; начальная цена государственного контракта и сроки

выполнения работ:

6. Источник финансирования заказа: областной бюджет.
7. Место, условия и сроки (периоды), объем выполнения работ: Срок выполнения работ: до 31.12.2007 года. Место

выполнения работ: г. Воронеж. Объем и условия выполнения работ: в соответствии с технической частью конкурсной документации.
8. Форма, сроки и порядок оплаты работ: по факту выполнения работ в форме безналичного расчета, по мере поступле-

ния средств из бюджета, в соответствии с государственным контрактом.
9. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: Цена контракта, качество работ (порядок оценки и значения критериев

оценки приведены в Конкурсной документации).
10. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем порядке: участники перечисляют

денежные средства в размере 2% от начальной цены контракта на расчетный счет уполномоченного органа: р/с 40302810800000000005
в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ Воронежской области, БИК 042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момента подачи заявки на участие в
конкурсе.

11. Размер, срок и порядок предоставления обеспечения исполнения контракта: Обеспечение исполнения госу-
дарственного контракта - 30%, предоставляется государственному заказчику до подписания государственного контракта.

12. Срок, место и порядок предоставления конкурсной документации: конкурсная документация предоставляется
бесплатно на бумажном либо электронном носителе по адресу г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80, к.101 со дня опубликования настояще-
го извещения в течение двух дней после получения письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия
конкурса, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица.

В случае направления конкурсной документации по почте, отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение
с опозданием конкурсной документации.

13. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru.
14. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе: прием заявок осуществляется

по адресу г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80, к.101 в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов, с 18 мая 2007 г.
непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п.15 данного извещения.

Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документации.
Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
15. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе: вскрытие конвертов с заявками на

участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80, 28 мая 2007 г. в 15 часов 00 минут
по московскому времени.

16. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе: рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не
превышающий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, по адресу
г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.

17. Место и дата подведения итогов конкурса: подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превыша-
ющий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения заявок, по адресу г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ)

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) является неотъемле-

мой частью Извещения о проведении открытого конкурса, опубликованного в официальном печатном издании
газете «Коммуна» №55 от 14.04.2007 г.,  размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru,  и  должно рассматриваться
вместе с ним.

Наименование конкурса: выбор поставщиков периодических изданий в печатном, аудиовизуальном и электронном варианте для
комплектования областных библиотек.

Пункт 1 Извещения о проведении конкурса, описанного выше, рассматривать в следующей редакции:
1. Наименование конкурса: выбор поставщиков периодических изданий в печатном, аудиовизуальном и электронном вари-

анте.
Пункт 2 Извещения о проведении конкурса, описанного выше, рассматривать в следующей редакции:
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К.Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80.
Ответственный: Корнеева Татьяна Владимировна.
Специализированная организация: Общество с ограниченной ответственностью «Новация»
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53
Почтовый адрес: 394026, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Ответственный: Плотникова Екатерина Леонидовна.
Пункт 3 Извещения о проведении конкурса, описанного выше, дополнить следующими данными:
3.  Государственный заказчик:
Управление делами Воронежской области.
Место нахождения: 394018, г.Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Номер контактного телефона: (4732) 52-68-40.
Ответственный: Лебедев Александр Сергеевич.
Пункт 4 Извещения о проведении конкурса, описанного выше, дополнить следующими данными:
4. Предмет государственного контракта/цена государственного контракта/место поставки:

Пункт 6 Извещения о проведении конкурса, описанного выше, рассматривать в следующей редакции:
6. Сроки (периоды) и условия  поставки товара:
По лотам №№1-4: поставка во  2-м полугодии 2007 года транспортом поставщика до получателя.
По лоту №5: срок поставки -  в соответствии с периодичностью выхода изданий в течение 2 полугодия 2007 года; условия

поставки - доставка периодических печатных изданий  осуществляется с 01.07.2007 года ежедневно к 7-00 транспортом поставщи-
ка по адресу: г.Воронеж. пл. Ленина, д.1 и к 13-00 по адресам, указанным в Технической части конкурсной документации. Печатные
изделия доставляются в комплектах, сформированных и упакованных в целлофан по заявкам управления делами Воронежской
области. В случае обнаружения бракованных печатных изделий замена производится в течение 2 часов по телефонному звонку
заказчика.

Пункт 7 Извещения о проведении конкурса, описанного выше, рассматривать в следующей редакции:
7. Форма, сроки и порядок оплаты товара:
По лотам №№1-4: безналичный расчет, по счетам за сформированный заказ, по мере поступления средств из бюджета.
По лоту №5: оплата производится 100%-ным авансовым платежом путем безналичного перечисления денежных средств после

выставления счета.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ)

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) является неотъемлемой частью Из-

вещения о проведении открытого конкурса, опубликованного в газете «Коммуна» №56 от 17.04.2007 г., и извещения о внесении
изменений в Извещение, опубликованного в газете «Коммуна» №59 от 21.04.2007 г., размещенных на сайте www.gfu.vrn.ru, и
должно рассматриваться вместе с ними.

2. Наименование конкурса: выбор поставщика (исполнителя) для поставки и ввода в эксплуатацию средств вычислитель-
ной техники и информатики в рамках исполнения целевой программы «Реформирование региональных финансов Воронежской
области на 2007-2008 годы».

3. Пункт 13 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.1, читать в следующей редакции:
«13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе: вскрытие конвертов с заявками на

участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу: 394036, г.Воронеж,  ул. К.Маркса, 80, 17 мая 2007г. в 14 часов
30 минут по московскому времени.».

Реестровый номер торгов 002

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ)

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) является неотъемлемой частью Из-

вещения о проведении открытого конкурса, опубликованного в газете «Коммуна» №55 от 14.04.2007 г. и  должно рассматриваться
вместе с ним.

2. Наименование конкурса: выбор подрядной организации для выполнения работ по ремонту фасада поликлиники № 2 р.п.
Рамонь Рамонский район Воронежская область.

3. Пункт 6 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п. 1, читать в следующей редакции:
Срок и объемы выполнения работ: до 15 июня 2007 г., в соответствии с дефектными ведомостями.

20 апреля 2007г. №001-в Экземпляр №___ Реестровый номер торгов 001

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

 на выбор подрядных организаций для выполнения реконструкции
здания УПК в р.п. Рамонь Рамонский район Воронежская область.

1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган:  Комитет по экономике и управлению муниципальным имуществом администрации Рамонского

муниципального района Воронежской области.
Муниципальный заказчик:  Комитет по образованию, спорту и молодежной политике администрации Рамонского муници-

пального района Воронежской области.

2. Предмет муниципального контракта. Выбор подрядных организаций для выполнения реконструкции здания УПК в
р.п. Рамонь Рамонский район Воронежская область.

Краткие характеристики и начальная цена муниципального контракта:

Источник финансирования – областной  и муниципальный бюджеты.
Извещение о проведении открытого конкурса опубликовано « 07 » марта 2007 года в газете «Коммуна» № 34.
3. Конкурсная комиссия определена в составе:
1. Корчагина Елена Ивановна - председатель комитета по экономике и управлению муниципальным имуществом, председа-

тель комиссии;
2. Петрина Ольга Филипповна - заместитель председателя комитета по экономике и управлению муниципальным имуще-

ством, заместитель председателя комиссии;
3. Сотникова Людмила Романовна - ведущий специалист – юрисконсульт отдела организационной и кадровой работы, секре-

тарь комиссии;
Члены комиссии:
4. Куницына Татьяна Ивановна - председатель комитета по финансам;
5. Комнатный Юрий Иванович - председатель комитета по образованию, спорту и молодежной политике;
6. Коваленко Иван Петрович - председатель комитета по строительству, архитектуре и ЖКХ;
7. Воронцова Валентина Игнатьевна - начальник отдела АПК, земельных отношений и экологии;
8. Росляков Андрей Иванович - главный врач ЦРБ;
9. Филимонова Людмила Алексеевна - главный специалист комитета по экономике и управлению муниципальным имуще-

ством;
10. Попова Ирина Ивановна - специалист 1 категории  комитета по экономике и управлению муниципальным имуществом;
11. Косматых Ирина Михайловна -  директор АНО «РРЦПП»;
12. Костина Валентина Ивановна - депутат Совета народных депутатов Рамонского муниципального района
В состав конкурсной комиссии входит 12 (двенадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 8 (восьми) членов комис-

сии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе
Конкурная комиссия в период с 12 апреля по 20 апреля 2007 года осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в

конкурсе, поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса (см. Протокол рассмот-
рения заявок на участие в открытом конкурсе №001-б от 12 апреля 2007 г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по
адресу: р.п. Рамонь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 5.

5. В целях выявления лучших условий исполнения муниципального контракта  конкурсной комиссией прово-
дилась оценка и сопоставление заявок следующих участников:

(001-1) ООО «СтройСтарСвязь»;
(001-2) 334 УНР- филиал ФГУП «СУ МВО МО РФ»;
(001-3) ООО «Вариант Плюс»;
(001-4) ООО «Ассоциация Строительный Альянс»,
(001-5) ООО «Фирма «РИАН».
Оценка заявок проводилась с применением балльной системы оценки с учетом весов критериев, указанных в конкурсной

документации в разделе 1.3.
6. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании ре-

зультатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам на

участие в конкурсе следующих порядковых номеров:

7. Принятые решения:
1. В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее

решение:
Признать победителем открытого конкурса на выбор подрядных организаций для выполнения реконструкции здания УПК в

р.п. Рамонь Рамонский район Воронежская область ООО «Вариант Плюс» (г. Воронеж, ул. Дружинников, 8 а), заявке которого
присвоен первый номер, с предложенной ценой контракта  2965798,0  рублей.

Второе место присудить ООО «Ассоциация Строительный Альянс» (г. Воронеж, ул. Сакко и Ванцетти, 41), заявке которого
присвоен  второй номер.

2. В трехдневный срок направить победителю открытого конкурса 001 второй экземпляр настоящего протокола.
3. В соответствии с частью 10 статьи 28 Федерального закона №94-ФЗ от 21 июля 2005 года «О размещении заказов на

поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик в течение трех дней со
дня подписания протокола оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе обязан передать такому участнику конкурса
проект муниципального контракта.

4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru
Заседание комиссии окончено « 20 » апреля 2007 г. в 10 часов 00 минут.

8. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель  комиссии Корчагина Е.И.
Заместитель председателя комиссии Петрина О.Ф.
Член комиссии Коваленко И.П.
Член комиссии Куницына Т.И.
Член комиссии Попова И.И.
Член комиссии Филимонова Л.А.
Член комиссии Комнатный Ю.И.
Секретарь Сотникова Л.Р.

1. Общие сведения
1.1. Полное фирменное наименование эмитента Открытое акционерное общество «Кожгалантерея»
1.2. Сокращенное фирменное наименование эмитента ОАО «Кожгалантерея»
1.3. Место нахождения эмитента 394000, г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д. 6
1.4. ОГРН эмитента 1023601540478
1.5. ИНН эмитента 3666009925
1.6. Уникальный код эмитента, присвоенный регистрирующим органом 40254-А
1.7. Адрес страницы в сети Интернет,
используемой эмитентом для раскрытия информации http://www.irkol.ru/

2. Содержание сообщения
2.1. Вид общего собрания: годовое
2.2. Форма проведения общего собрания: собрание (совместное присутствие акционеров для обсуждения вопросов

повестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование).
2.3. Дата и место проведения общего собрания: 10 апреля 2007 года, г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д. 6
2.3. Кворум общего собрания.79,88 %
2.4. Вопросы, поставленные на голосование, и итоги голосования по ним:
1. Утверждение в качестве счетной комиссии - регистратора общества.
Итоги голосования: «За» - 10 847 голосов, или 100 %

«Против» - нет
«Воздержался» - нет.

2. Утверждение годового отчёта, годовой бухгалтерской отчётности, в том числе отчёта о прибылях и убытках (счета
прибылей и убытков общества) за 2006 год, а также распределение прибыли (в том числе выплата (объявление) дивиден-
дов) и убытков общества по результатам финансового 2006 года.

Итоги голосования:     «За» - 10 847 голосов, или 100 %
 «Против» - нет
 «Воздержался» - нет

3. Избрание членов Совета директоров общества

Ф.И.О. кандидатов Число голосов, отданных «ЗА» по кандидатам
1. Фомин Михаил Алексеевич 10 847
2. Лобанов Анатолий Валентинович 10 847
3. Чернышев Дмитрий Юрьевич 10 847
4. Лобанов Роман Анатольевич 10 847
5. Чернышева Ирина Михайловна 10 847

 «Против всех кандидатов» - нет
 «Воздержался по всем кандидатам» - нет

4. Избрание членов Ревизионной комиссии общества

Ф.И.О. кандидатов Число голосов, отданных «ЗА» по кандидатам
1. Метлюгова Елена Ивановна 3 272
2. Лобанов Иван Анатольевич 3 272
3. Земская Юлия Александровна 3 272

 «Против» - нет
 «Воздержался» - нет

5. Утверждение аудитора общества.
Итоги голосования: «За» - 10 847 голосов, или 100 %
 «Против» - нет
 «Воздержался» - нет.
2.5. Формулировки решений, принятых общим собранием.
1. Утвердить в качестве счетной комиссии регистратора общества – ЗАО «Иркол» (Воронежский филиал).
2. Утвердить годовой отчёт, годовую бухгалтерскую отчётность, в том числе отчёт о прибылях и убытках (счета прибы-

лей и убытков общества) за 2006 год, а также распределение прибыли общества по результатам финансового 2006 года.
Дивиденды по итогам 2006 года не выплачивать.

3. Избрать Совет директоров общества в следующем составе:
1. Фомин Михаил Алексеевич
2. Лобанов Анатолий Валентинович
3. Чернышев Дмитрий Юрьевич
4. Лобанов Роман Анатольевич
5. Чернышева Ирина Михайловна
4. Избрать Ревизионную комиссию общества в следующем составе:
1. Метлюгова Елена Ивановна
2. Лобанов Иван Анатольевич
3. Земская Юлия Александровна
5. Утвердить аудитором общества – ООО Аудиторское предприятие «Династия».

2.6. Дата составления протокола общего собрания: 19 апреля 2007 года

3. Подпись

3.1. Генеральный директор ОАО «Кожгалантерея»:     ___________________________ М.А. Фомин
                                                                                                              (подпись)
3.2. Дата «19» апреля 2007 года                                                       М.П.

СООБЩЕНИЕ О СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕ
«СВЕДЕНИЯ О РЕШЕНИЯХ ОБЩИХ СОБРАНИЙ»

24 апреля 2007г. №19

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ
КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК

1.Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком
Государственный заказчик: ГУВД по Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Номер контактного телефона: 79-77-67,79-78-12.
2.Сведения о существенных условиях контракта.
Наименование и характеристики поставляемых товаров, выполняемых работ, оказываемых услуг:

Место доставки поставляемых товаров: г. Воронеж, пер. Монтажный,3.
Сроки поставок товара:  II квартал 2007 г.
В цену контракта включены расходы по доставке,  налоги, сборы и другие обязательные платежи.
Максимальная цена контракта: 99855,00 рублей.
Срок и условия оплаты поставок товаров, выполнения работ, оказания услуг: по факту поставки, безналичный расчет.
3.Место, дата и время проведения  рассмотрения и оценки котировочных заявок.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Володарского,64, 24 апреля 2007г.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок начались в 16 часов 00 минут по московскому времени.
4.Состав котировочной комиссии определен приказом ГУВД № 360 от 10.08.2006 г.
Заседание проводится в присутствии восьми членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
5.Сведения обо всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки.

№ п.п. Рег. номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку
1 1003 ИП Праслов С.В., г. Воронеж, Ленинский пр-т, д.39, кв.74
2 1042 ООО «Неоновый город», 398050, г. Липецк, ул. Интернациональная,21

6.Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установленным
в извещении о проведении запроса котировок, оценила их и приняла следующее решение:

Предложение о наиболее низкой цене товаров, работ, услуг составило: 97565,00руб.
Признать победителем в проведении запроса котировок следующего участника размещения заказа: ИП Праслов С.В., г.

Воронеж, Ленинский пр-т, д.39, кв.74.
7.Сведения об участнике размещения заказа, предложение о цене контракта которого содержит лучшие

условия по цене контракта, следующие после предложенных победителем в проведении запроса котировок:
ООО «Неоновый город», 398050, г. Липецк, ул. Интернациональная,21 – 98675,00 руб.

Заседание комиссии окончено 24 апреля 2007г. в 16 часов 30 минут по московскому времени.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии.

Председатель комиссии Коржов А.И.
Член комиссии Кудинов С.В.
Член комиссии Солодухин М.И.
Член комиссии Булавин С.А.
Член комиссии Черных Т.В.
Член комиссии Лозибной С.В.
Член комиссии Шитик К.В.
Член комиссии Глухова Л.А.

расположенное в Лебедянском районе Липецкой области, с большим 
потенциалом мясомолочного и зернового производства, имеющая 
собственную переработку мяса и молока,приглашает на работу:

- заместителя директора по производству;
- заместителя директора по переработке;
- главного менеджера по реализации продукции и закупкам».

   Требования:
высшее образование, опыт работы, знание передовых научных 
разработок и юридических основ отрасли.

   Гарантии:
стабильная работа, достойная заработная плата, карьерный рост, 
полный социальный пакет.

При собеседовании рассматривается вопрос предоставления жилья.

Наш адрес: РФ, Липецкая область, г. Липецк, ул. Терешковой, д. 13 в 

Контактные телефоны: /4742/ 35-95-35, /4742/ 48-61-15 (факс) 

e-mail: su-11@lipetsk.ru

�звестная агрофирма  на  рынке  сельскохозяйственных  услуг 

ЗАО СХП «Мокрое», РАБОТА

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ
ГОДОВОГО ОБЩЕГО

СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ
Открытого акционерного общества «Хлебная база №8»

В соответствии со ст. 52  Федерального закона «Об акционерных обществах» Открытое акционерное об-
щество «Хлебная база №8» сообщает о проведении годового общего собрания акционеров ОАО «Хлебная
база №8».

Полное фирменное наименование общества: Открытое акционерное общество «Хлебная база №8».
Место нахождения общества: Россия, Воронежская область, город Лиски, улица 40 лет Ок-

тября.
Форма проведения годового общего собрания акционеров: в форме собрания.
Дата, место и время проведения годового общего собрания акционеров: в 11 часов 00 минут 21 мая

2007 года по адресу: Воронежская область, город Лиски, улица 40 лет Октября, администра-
тивное здание ОАО «Хлебная база №8».

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании акционеров ОАО
«Хлебная база №8»: 17 апреля 2007 года;

Время начала регистрации лиц, участвующих в собрании: 10 часов 00 минут 21 мая 2007 года;
Повестка дня годового общего собрания акционеров ОАО «Хлебная база №8»:
1. Избрание членов счетной комиссии общества.
2. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о

прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) общества, а также распределение прибыли,
в том числе невыплата (не объявление) дивидендов и убытков общества по результатам фи-
нансового года.

3. Утверждение аудитора общества.
4. Избрание членов Совета директоров общества.
5. Избрание членов ревизионной комиссии общества.
Порядок ознакомления с информацией (материалами), подлежащей  представлению при подготовке к

проведению общего собрания акционеров, и адрес (адреса), по которому с  ней можно ознакомиться: с
информацией, подлежащей  предоставлению при подготовке к проведению годового общего
собрания акционеров, можно ознакомиться по адресу: Воронежская область, город Лиски, улица
40 лет Октября, административное здание ОАО «Хлебная база №8», кабинет главного бухгал-
тера.

Филиал  Государственного
образовательного учреждения
высшего профессионального

образования «Российский
государственный социальный

университет» в г.  Воронеж
Лицензия № 4041 от 11 января 2005 г., выдана Федеральной

службой по надзору в сфере образования и науки

объявляет конкурс на замещение
должностей сроком до 5 лет

по трудовому договору:
Профессора кафедр: социологии и теории социаль-

ной работы (1,00) экономических дисциплин (1,00) право-
вых дисциплин (2,00) общегуманитарных дисциплин (1,00)
естественнонаучных дисциплин (1,00) социальной медици-
ны и здорового образа жизни (0,50) Доцента кафедр: со-
циологии и теории социальной работы (1,00) экономичес-
ких дисциплин (2,00) правовых дисциплин (1,00) общегу-
манитарных дисциплин (1,00) естественнонаучных дисцип-
лин (1,00) социальной медицины и здорового образа жиз-
ни (1,00) Старшего преподавателя кафедр: социологии
и теории социальной работы (0,25) Преподавателя ка-
федр: социологии и теории социальной работы (0,25)

Срок подачи документов – месяц со дня
опубликования объявления.

Документы направлять по адресу: 394033,
г. Воронеж, ул. Ленинградская, 62, отдел

кадров, тел. 54-70-73

ВОРОНЕЖСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
ИНСТИТУТ ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
ПО КАФЕДРАМ:

Срок подачи заявлений – месяц со дня
опубликования в газете.

Адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 59.

Теории и методики единоборств – профессор – 1,0 (бокс).

Теории и методики циклических видов спорта – доцент
– 2,0 (легкая атлетика).

Теории и методики спортивных игр – доцент – 2,0 (бас-
кетбол, футбол); старший преподаватель – 1,0 (футбол), пре-
подаватель – 1,0 (футбол).

Медико-биологических дисциплин – профессор – 2,0 (хи-
мия, биохимия, спортивная медицина), доцент – 2,0 (лечебная
физическая культура, физиология).

Теории и методики физической культуры – профессор –
1,0 (теория и методика физической культуры), старший препо-
даватель – 1,0 – (плавание), доцент – 1,0 (теория и методика
физической культуры).

Математических и естественнонаучных дисциплин – про-
фессор – 1,0 (математика, физика).

Менеджмента и экономики – профессор – 1,0 (экономи-
ка), доцент – 1,0 (менеджмент физической культуры); старший
преподаватель – 1,0 (социология, политология, культурология).

Педагогики и психологии – доцент – 1,0 (педагогика и пси-
хология).
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К 90-летию «Коммуны»

Строки нашей
биографии

(Продолжение. Начало(Продолжение. Начало(Продолжение. Начало(Продолжение. Начало(Продолжение. Начало
в №№9, 12, 15, 19, 20, 24,в №№9, 12, 15, 19, 20, 24,в №№9, 12, 15, 19, 20, 24,в №№9, 12, 15, 19, 20, 24,в №№9, 12, 15, 19, 20, 24,
29, 33, 36, 40, 43, 45, 48,29, 33, 36, 40, 43, 45, 48,29, 33, 36, 40, 43, 45, 48,29, 33, 36, 40, 43, 45, 48,29, 33, 36, 40, 43, 45, 48,
52, 56, 57).52, 56, 57).52, 56, 57).52, 56, 57).52, 56, 57).

- Александр Евгеньевич, Вы- Александр Евгеньевич, Вы- Александр Евгеньевич, Вы- Александр Евгеньевич, Вы- Александр Евгеньевич, Вы
покинули руководящий пост напокинули руководящий пост напокинули руководящий пост напокинули руководящий пост напокинули руководящий пост на
Центральном рынке. Почему?Центральном рынке. Почему?Центральном рынке. Почему?Центральном рынке. Почему?Центральном рынке. Почему?
Суждено ли теперь реализо-Суждено ли теперь реализо-Суждено ли теперь реализо-Суждено ли теперь реализо-Суждено ли теперь реализо-
ваться Вашим начинаниям поваться Вашим начинаниям поваться Вашим начинаниям поваться Вашим начинаниям поваться Вашим начинаниям по
реконструкции рынка?реконструкции рынка?реконструкции рынка?реконструкции рынка?реконструкции рынка?

- Да, я уволился. 9 апреля
был мой последний рабочий
день в качестве директора МУП
«Центральный рынок». А проект
реконструкции был благополуч-
но похоронен Роспотребнадзо-
ром под надуманными предло-
гами. Мы выполняли все пред-
писания, которые нам выдава-
лись, пусть и с нарушением ус-
тановленных сроков. Сначала
от нас требовали проект рекон-
струкции помещения рынка. Мы

«Думаю сосредоточиться
на депутатских делах»
Депутат Воронежской городской думы от двухмандатного
избирательного округа № 7 Александр Болдырев недавно
расстался с должностью директора МУП «Центральный ры-
нок». В чем причина?

его сделали, заплатили милли-
он рублей , сдали на согласова-
ние. Затем от нас потребовали
проект реконструкции прилега-
ющей территории . Сделали , от-
дали. Потом понадобилось со-
гласование санитарно-защит-
ных зон, которые у нас были до
этого уже согласованы и были
бессрочными. Как видите, это
был сизифов труд. И дело все
кончилось тем, что теперь, в со-
ответствии с новым федераль-
ным законом, рынками будут
управлять управляющие компа-
нии. Примечательно вот что. В
городе есть множество частных
рынков и торговых центров, где
нет никаких соответствий суще-

ствующим нормам. Однако Рос-
потребнадзор закрывает на эти
«недостатки» глаза. Поэтому я
считаю, что все претензии к
МУП «Центральный рынок»
были связаны с тем, что руково-
дителем его был я. Фактически,
Роспотребнадзор выполнял по-
литический заказ по моему уст-
ранению. И у них это получи-
лось.

- Чем бу- Чем бу- Чем бу- Чем бу- Чем будете заниматьсядете заниматьсядете заниматьсядете заниматьсядете заниматься
дальше?дальше?дальше?дальше?дальше?

- В первую очередь, депутат-
ской деятельностью. На самом
деле, проблем в городе доста-
точно. Сейчас буду заниматься
проблемами общежитий «Пром-
текстиля». Эти общежития нахо-
дятся настолько в аварийном
состоянии, что в них уже может
и не начаться отопительный се-
зон. Для решения этой пробле-
мы необходимо было найти уча-

сток земли для строительства
нового общежития для пересе-
ления жильцов. И сейчас этот
вопрос стал решаться - город-
ская администрация нашла
землю. Областная администра-
ция, со своей стороны, обеща-
ла найти инвестора или сред-
ства в бюджете на строитель-
ство. Теперь ждем, когда об-
ласть начнет выполнять свое
обещание.

- Насколько действенна го-- Насколько действенна го-- Насколько действенна го-- Насколько действенна го-- Насколько действенна го-
родская дума в решении про-родская дума в решении про-родская дума в решении про-родская дума в решении про-родская дума в решении про-
блем, подобных ситуации сблем, подобных ситуации сблем, подобных ситуации сблем, подобных ситуации сблем, подобных ситуации с
Юго-Западным рынком?Юго-Западным рынком?Юго-Западным рынком?Юго-Западным рынком?Юго-Западным рынком?

- Дума, по уставу города,
имеет большие полномочия. И
если она захочет чего-то добить-
ся, то у нее это получится. Я при-
веду простой пример. Инициа-
тором расторжения договора с
ООО «Астарта» выступала имен-
но Воронежская городская

дума. Другое дело - хочет она
этим заниматься или нет. Иног-
да я просто не могу понять по-
ведения депутатов. Как, напри-
мер, во время принятия реше-
ния о сдаче Юго-Западного
рынка в аренду. Такое решение
было явно неправильным. Эта
проблема действительно ост-
рая. Будучи директором Цент-
рального рынка, я знал, какие
были проблемы у рынка, когда
он был передан в руки «Астар-
те». Если рынок становится фак-
тически частным, то у предпри-
нимателей не остается никаких
прав, они могут быть лишены
своей работы. Что и было про-
демонстрировано ООО «Астар-
та». А муниципальный рынок для
частных организаций все же яв-
ляется залогом того, что там бу-
дет соблюдена законность.
Ведь тарифы для предпринима-
телей устанавливает админист-
рация города, в случае чего есть
куда обращаться и жаловаться.
Поэтому, я считаю, что переда-
ча любого муниципального рын-
ка в частные руки не имеет ни
экономического, ни политичес-
кого, ни социального смысла.

Елена СЕМИЛЕТОВА.

Прием избирателей: вторая
среда каждого месяца с 15
до 18 часов в администра-
ции Ленинского района, ка-
бинет № 3. Для работы с из-
бирателями А.Е. Болдырев
открыл общественную при-
емную по ул. 20-летия Октяб-
ря, дом 105/1, тел. 20-51-06,
куда избиратели могут обра-
титься ежедневно с 10 до 18
часов. Также в этой прием-
ной каждую среду работает
юрист, который бесплатно
оказывает юридические ус-
луги населению.

Избирательный округ №7
находится в Ленинском районе.
Основная территория округа –
это частный сектор и много-
квартирные дома послевоен-
ной застройки. Поэтому основ-
ными проблемами округа явля-
ются такие, как ремонт дорог,
освещение улиц, вывоз мусора,
благоустройство дворовых тер-
риторий, ремонт кровли, ре-
монт отопления, водоснабже-

ОТЧЁТ о работе депутата Воронежской городской думы
от двухмандатного избирательного округа №7
БОЛДЫРЕВА Александра Евгеньевича за 2006 год

ние, канализация и многие дру-
гие.

За отчетный период на имя
А.Е. Болдырева поступило 90
обращений, в том числе 50 пись-
менных, из них 18 коллектив-
ных. Все обращения были рас-
смотрены, и по ним приняты
меры. При содействии депутата
были решены такие вопросы,
как:

1. Заасфальтирована улица
Ульяновская.

2. Дополнительно открыт
пункт приема коммунальных
платежей на улице Грамши.

3. Произведена замена опор
лини электропередач на улице
Возрождения.

4. Произведен латочный ре-
монт кровли дома № 69 по ули-
це Моисеева.

5. Выполнены работы по ре-
монту освещения и электропро-
водки в подъезде дома № 136
по улице Челюскинцев.

6. Произведен ремонт сан-
технических коммуникаций в
квартире № 2 дома №16 по ули-

це 121-й Стрелковой дивизии.
7. Произведен ремонт водо-

разборной колонки на улице Со-
лодовникова.

8. Оборудована детская пло-
щадка в частном секторе в рай-
оне улицы 30 лет Октября и пе-
реулка Каштановый.

9. Устранены свалки мусора
в районе улицы Возрождения и
улицы Карла Либкнехта.

10. Произведена опиловка и
вырубка старых деревьев на
территории школы-интерната
№1 по улице Острогожской.

11.  Произведен ремонт лиф-
та в доме № 6 по ул. Броневой.

Исполняя наказы избирате-
лей, А.Е. Болдырев внес предло-
жение в бюджет 2006 года о
финансировании работ по ас-
фальтированию улицы Свобод-
ной (в размере 398 тысяч руб-
лей) и переулка Ленского (102
тысячи рублей). Все работы
были выполнены до 1 ноября
2006 года.

Немало обращений поступа-
ет от избирателей и обществен-
ных организаций с просьбой
оказать материальную помощь.
Так, в 2006 году поступило 30
обращений от граждан с
просьбой оказать материальную
помощь на лечение или на дру-
гие нужды, 25 из них удовлетво-
рены.

Не остаются без внимания
ветераны и инвалиды. В 2006
году была оказана материаль-

ная помощь на оформление под-
писки на газеты и журналы Со-
юзу пенсионеров, Совету вете-
ранов-пограничников. Геронто-
логическому центру, располо-
женному на территории округа в
доме №1 по переулку Днепров-
скому, был приобретен сотовый
телефон для общего пользова-
ния с гарантированной ежеме-
сячной абонентской оплатой.
Также им к Новому году был при-
обретен костюм Деда Мороза.

Дети-инвалиды, проживаю-
щие на территории округа, полу-
чили от Болдырева подарки к
Новому году.

Александр Болдырев прини-
мает активное участие во всех
культурных и спортивных мероп-
риятиях, проводимых управой
Ленинского района.

Также принимает активное
участие в работе Воронежской
городской думы. Вносит предло-
жения в комиссии по бюджету,
транспорту и другие – с учетом
пожеланий и наказов избирате-
лей.

Разница в возрасте почти
не чувствовалась: Георгий За-
харович лишь на два-три года
был старше нас. Зато образо-
вание его, широкий кругозор,
жизненный и политический
опыт невольно заставляли ок-
ружающих относиться к нему с
искренним уважением. Он чи-
тал К.Маркса, Ф.Энгельса,
В.И.Ленина, живо интересо-
вался вопросами истории, фи-
лософии, экономическими на-
уками и самозабвенно любил
литературу».

В биографическом очерке
«Незабываемые годы», сохра-
нившемся в архиве, Г.З.Литвин-
Молотов так описывает свой
приход в «Воронежскую комму-
ну»: «После отъезда первого ре-
дактора «Воронежской комму-
ны» А.В.Шестакова из Вороне-
жа его преемником был назна-
чен автор этих строк. Однако в
течение некоторого времени
газету подписывал замредакто-
ра (временный редактор) Миха-
ил Лызлов, ввиду моей пере-
грузки работой в Губкоме
РКП(б) и в «Красной деревне».
С октября «Воронежская комму-
на» редактировалась Г.З.Литви-
ным-Молотовым.

Автору этих строк не уда-
лось вновь перелистать газету
за октябрь-декабрь 1919 года.
В библиотеке этих номеров га-
зеты не оказалось. И за 1920
год не все номера сохрани-
лись.

Надо иметь в виду,  что Во-
ронеж и губерния за время
Гражданской войны были
очень опустошены. Банды под-
чистую выкачали все из дерев-
ни, а что не успели вывезти,
сожгли или взорвали. Немало
бед наделали они и за 24-днев-
ное хозяйничанье в Воронеже.
«У нас и раньше ощущался не-
достаток в бумаге, шрифтах,
печатных машинах, в типог-
рафской краске, в материалах
для цинкографии. Газета «Во-
ронежская беднота» все время
выпускалась на желтой бума-
ге. «Красная деревня» выходи-
ла на серой оберточной хлоп-
чатой бумаге. «Воронежская
коммуна» частью тиража выхо-
дила на желтой бумаге (обер-
точной), а частью – на серой.
Только праздничные номера
выпускались на более сносной
бумаге.

Наверное, не сохранились
однодневные газеты, которые
делала «Воронежская комму-
на» в качестве своих платных
приложений: «Помощь фронту»,
«Помощь раненому», «Неделя
красной казармы», «Помощь
детям», «Книга – детям» и дру-
гие», - писал Литвин-Молотов.

Из номера в номер «Воро-
нежская коммуна» освещала
международное положение,
положение на фронтах Граж-
данской войны, ход помощи
фронту, борьбу с бандитизмом
внутри губернии, организацию
борьбы с голодом и налажива-
ние помощи голодающим, упо-
рядочение и усиление продо-
вольственной работы, деятель-
ности по восстановлению раз-
рушенного войной сельского
хозяйства и промышленности.
Газета боролась за создание в
массах трудового подъема, по-
вышение производительности
труда, за внедрение социалис-
тических форм труда (коммуни-
стические «субботники» и «вос-
кресники», соревнование)».

(Здесь следует заметить, что
1 мая 1920 года в Воронеже
проводился Всероссийский
субботник. Много сил, энергии,
организаторского старания в
дни подготовки к субботнику
отдал А.В.Шестаков. Более
того, Андрей Васильевич был
председателем комиссии по
проведению субботника. А в
первомайском номере «Воро-
нежская коммуна» поместила
праздничные стихи Андрея
Платонова и Андрея Василье-
вича Шестакова).

Главную свою заслугу как
редактора «Воронежской ком-
муны» Георгий Литвин-Молотов
видел в том, что газета призва-
ла читателей к выявлению ге-
роев труда и организовала
рассказ об этих героях: «Среди
героев труда отмечены в де-
кабре 1920 года рабочие-
изобретатели железнодорож-
ных мастерских (среди них
отец А.Платонова – П.Климен-
тов, рабочие заводов, директо-
ра заводов и, кроме того, два
метранпажа «Воронежской
коммуны» - А.С.Рябинин и
В.Столяров). «Воронежская
коммуна», «Воронежская бед-
нота» и «Красная деревня» вы-
явили и приютили у себя ряд
таких журналистов, которые
уже тогда выпестовались или
становились крупными, подаю-
щими большие надежды ху-
дожниками слова. Наиболее
ярким талантом среди них вы-
делялся А.П.Платонов (Климен-
тов), к сожалению, так рано
умерший. Затем необходимо
назвать Н.Задонского,
Н.Стальского, Б.Дерптского

(Хижинского), И.Златогорского,
Моисея Забытого (Шевцова) –
полкового поэта-песенника ле-
гендарного Богучарского полка,
после Гражданской войны рабо-
тавшего в газетах Воронежа и
командированного ими на уче-
бу в Коммунистический институт
журналистики, Михаила Бахме-
тьева, Георгия Плетнева, Гавр.
Заревого, А.Григоровича и дру-
гих.

В «Воронежской коммуне» в
это время активно сотруднича-
ла профессура сельскохозяй-
ственного института и универси-
тета: профессора Козо-Полян-
ский, академик  Б.Келлер».

В Воронеже 6 ноября 1919
года Литвин-Молотов второй
раз встретился с Олеко Дунди-
чем (он знал его еще по Бахму-
ту, что в Екатеринославской гу-
бернии, где редактировал мест-
ную газету «Известия Бахмутско-
го Совета»).

Встретил и не узнал Дундича.
Во Дворце труда в то время

проходила встреча с Михаилом
Ивановичем Калининым, при-
ехавшим в Воронеж сразу пос-
ле освобождения города от бе-
логвардейцев. На встрече ока-
зались Литвин-Молотов и Дун-
дич.

Олеко Дундич остался в памя-
ти Георгия Захаровича в изно-
шенной серой австрийской ши-
нелишке, в потертых ботинках с
обмотками... А тут перед ним сто-
ял небольшого роста, худой, тон-
кий, но гибкий и сильный, в за-
щитного цвета гимнастерке,
брюках и щегольских сапогах
человек и с типичным для горца
акцентом спрашивал:

- А я тэбэ знаю и ты мэнэ зна-
ешь! Нэужэли нэ вспомныш? Ты
эщо тогда сначала подумал, что
я … нэ сэрб!

Литвин-Молотов никак не
мог вспомнить.

- Да я жэ Алэко Дундыч!
«Мы обнялись и расцелова-

лись, - рассказывал позднее Гри-
горий Захарович. – После Оле-
ко Дундич долечивался в Воро-
неже от ранений, и несколько
дней и вечеров мы коротали
вместе с ним, я слушал его за-
мечательные рассказы о леген-
дарных военных походах и под-
вигах. После этих встреч я его
уже никогда не видел».

Все, кто работал или какое
время тесно общался с Георги-
ем Захаровичем, в один голос
заявляли: Литвин-Молотов ка-
ким-то необыкновенным обра-
зом распознавал и притягивал
к себе людей талантливых. Вот
и Н.Задонский в очерке, посвя-
щенном Георгию Захаровичу,
замечает: «Литвин-Молотов об-
ладал замечательным умением
распознавать творчески ода-
ренных».

Именно он открыл всему
миру Андрея Платонова, ставше-
го классиком литературы двад-
цатого века. А началось все так:
«В кабинет вошел скромный мо-
лодой человек, очень бледный и
чем-то своим обликом напоми-
навший мне любимого мною
писателя Достоевского.

- Вот, посмотрите! – произнес
незнакомец и положил на мой
стол пачку длинных узких лист-
ков. Это были стихи.

Заинтересованный необыч-
ным посетителем, я начал читать
стихотворения.

Всюду шла война. На зубах у
нас была оскомина от пшенного
хлеба, пшенной похлебки, пшен-
ной каши, пшенных котлет. А тут
с листов бумаги несутся удиви-
тельные слова:

ТТТТТою ночью, тою ночьюою ночью, тою ночьюою ночью, тою ночьюою ночью, тою ночьюою ночью, тою ночью
Чутко спали пашни, села,Чутко спали пашни, села,Чутко спали пашни, села,Чутко спали пашни, села,Чутко спали пашни, села,
Звали молча к ним дороги,Звали молча к ним дороги,Звали молча к ним дороги,Звали молча к ним дороги,Звали молча к ним дороги,
Уходили на звезду.Уходили на звезду.Уходили на звезду.Уходили на звезду.Уходили на звезду.
И дышала степь в истоме,И дышала степь в истоме,И дышала степь в истоме,И дышала степь в истоме,И дышала степь в истоме,
Сердцем тихим,Сердцем тихим,Сердцем тихим,Сердцем тихим,Сердцем тихим,

телом полным,телом полным,телом полным,телом полным,телом полным,
Как в испуге, на дрожащем,Как в испуге, на дрожащем,Как в испуге, на дрожащем,Как в испуге, на дрожащем,Как в испуге, на дрожащем,
Уплывающем мосту.Уплывающем мосту.Уплывающем мосту.Уплывающем мосту.Уплывающем мосту.

Когда я оторвался от рукопи-
си и взглянул на автора, его уже
не было. С юношеской прытью я
пустился бежать по лестницам
на улицу. И на асфальтовом тро-
туаре увидел медленно шагаю-
щего человека в потертом паль-
тишке и в захудалых сморщен-
ных ботинках. Догнав скромно-
го поэта, я взял его за руку.

- Товарищ хороший, что же
это такое? – спросил я. – Ушел,
даже не сказав своего имени и
не оставив своего адреса? Пой-
демте-ка назад в редакцию и
поговорим поподробнее. У меня

к вам есть деловое предложе-
ние.

Мы говорили долго, потом
бродили по Большой Дворян-
ской. Я убеждал поэта стать
штатным работником редак-
ции газеты.

- А что я буду делать?
- У нас есть отдел «По наше-

му краю». Вы будете в нем од-
ним из редакторов, - предло-
жил я ему. – Поступающие с
мест корреспонденции от кре-
стьян, письма рабочих и крас-
ноармейцев вы будете слегка
править.

- Это что же? Резать ножни-
цами чужие мысли и слова,
кромсать письма людей?! Нет,
я так не могу!

- Мысли людей резать и
кромсать не нужно, - убеждал
я его. – Но лишние слова, пред-
ложения, длинноты исправлять
и немного сокращать текст
надо. Газета у нас небольшая,
всего четыре страницы. На от-
дел «По нашему краю» отводит-
ся только одна страница. А пи-
сем с мест много…

Так я встретился с Платоно-
вым».

И эта встреча стала, как
сказали бы во времена горба-
чевской перестройки, судьбо-
носной для них обоих.

Платонов нашел друга и на-
ставника, который вывел его
на дорогу большой литературы.

А Литвин-Молотов открыл
писательский талант мирового
масштаба.

Эту первую пору их знаком-
ства и первых лет дружбы (ко-
нец 1919 – начало 20-х годов)
сам Георгий Захарович опре-
делил, как «стихотворный пе-
риод» в творчестве Андрея
Платонова: «Не могу умолчать,
что некоторые стихотворения
Андрея Платоновича Платоно-
ва (Климентова) были мною
записаны в музыкальном клю-
че и лично мною напеты.
Мною, в частности, была напи-
сана «Майская песня» на сло-
ва Андрея Платонова. Я любил
импровизировать на пианино,
написал прелюдию, навеянную
сочинениями Рахманинова».

(Нельзя не сказать и то, что
«у всех Литвиновых были заме-
чательные голоса». Отец Геор-
гия Захаровича, Захар Дмит-
риевич, хорошо пел, пели и
другие его родственники. Сам
он, когда еще учился в Бобро-
ве, играл на домре в струнном
оркестре училища. «…Я пел в
различных хорах – театраль-
ных, капеллах и в церковных…
У меня был высокий лиричес-
кий тенор. В малом возрасте
выступал солистом и солиро-
вал даже в «Реквиеме» Моцар-
та, пел на латыни»).

Талантов, которые открыл
Литвин-Молотов, было много.
Если случай с Платоновым,
скажем так, хрестоматийный,
то история с написанием рома-
на «Как закалялась сталь» Ни-
колаем Островским и участие
в его публикации Литвин-Мо-
лотова малоизвестна. В 1921
году, покинув Воронеж, Георгий
Захарович обосновался на ка-
кое-то время в Краснодаре. В
сочинской газете он случайно
прочитал два биографических
рассказа Николая Островско-
го, отыскал его, встретился с
ним и настоятельно посовето-
вал написать роман или по-
весть. И пообещал, что всячес-
ки будет содействовать начи-
нающему писателю, когда тот
завершит свое произведение.

И не забыл своего обеща-
ния, исполнил его: роман Ни-
колая Островского «Как зака-
лялась сталь» был опубликован
в журнале «Молодая гвардия».
Сам Литвин-Молотов  к тому
времени работал председате-
лем правления и главным ре-
дактором издательства ЦК
комсомола «Молодая гвардия».

Судьба до 6 февраля 1946
года благоволила к Литвин-
Молотову. Он занимал солид-
ные ответственные посты, на-
пример, был председателем
ЦК Союза работников полити-
ко-просветительских учрежде-
ний СССР, часто бывал за гра-
ницей («Я был (и много раз) в
Париже, и во многих городах
на западе, юге и севере… Был
в Оксфорде и его окрестностях,
в Лондоне…»), редактировал
журналы «Народный учитель» и
«Просвещение национально-
стей», а с октября сорок перво-
го - в действующей Красной
Армии, командир разведки
110-й дивизии. Воевал на Ле-
нинградско-Калининском и
Московском направлениях,
под деревней Мишуково был
тяжело ранен.

Полгода – по госпиталям.
И снова майор Литвин-Мо-

лотов в строю.
А в феврале сорок шестого

к дому, где жил Георгий Заха-
рович, подкатил «воронок».
Люди, в черных драповых
пальто и в фетровых шляпах
(почему в шляпах, когда на ули-
це стоял трескучий холод?),
пришли с обыском и ордером
на арест.

Ни суда, ни следствия.

Виктор СИЛИН.
(Продолжение следует).

ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

Заполненный купон вышлите или
принесите в редакцию по адресу: 394036,
г. Воронеж,  ул. Комиссаржевской, 4-а. Тел. (4732) 39-00-87.
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Воронежская область стала
первым регионом России, где
еще в 2000 году было принято
решение о передаче функций по
исполнению областного государ-
ственного заказа Главному фи-
нансовому управлению области;
управление областного заказа,
соответственно, вошло в состав
Главного финансового управле-
ния. Принятие такого решения
было обусловлено тесной взаи-
мосвязью между системой госу-
дарственных закупок и их фи-
нансированием.  Таким обра-
зом, снималось дублирование
деятельности управлений, и от-
падала необходимость содержа-
ния дополнительного штата фи-
нансовых работников на местах
– все это вело к повышению
эффективности исполнения го-
сударственного заказа. Время
показало правильность этого
решения - сегодня регионы Рос-
сии, взяв за основу опыт Воро-
нежской области, выстраивают
собственную модель исполне-
ния государственного заказа.

В 2006 году экономическая
эффективность проведения тор-
гов, по сравнению с 2005-м,
увеличилась почти в три раза.
Немаловажным фактором для
стремительного роста стало
вступление с 1 января 2006 года
в силу Закона Российской Феде-
рации № 94-ФЗ «О размещении
заказов на поставки товаров,
выполнение работ, оказание ус-
луг для государственных и муни-
ципальных нужд». Закон устано-
вил жесткие и вместе с тем яс-
ные правила игры для всех уча-
стников системы государствен-
ного заказа, отменив ранее дей-
ствовавшие на территории Рос-
сийской Федерации законода-

Госзаказ
экономит
миллионы
Порядка 380 миллионов рублей – именно такую сумму соста-
вила экономическая эффективность проведения торгов сис-
темы государственного заказа Воронежской области по ито-
гам 2006 года. Столь внушительной экономии бюджетных
средств специалистам Главного финансового управления
Воронежской области удалось добиться благодаря четкой
организации закупок для государственных нужд региона.

тельные акты, которые регла-
ментировали эту сферу деятель-
ности

«Тайна за семью печатями» -
это определение сегодня в наи-
меньшей степени подходит для
характеристики системы госу-
дарственного заказа Воронеж-
ской области. Открытость и про-
зрачность торгов – непремен-
ные условия функционирования
системы государственного зака-
за. Подробную информацию о
предстоящих конкурсах (как и
итоги торгов) можно найти на
сайте Главного финансового уп-
равления Воронежской области
(www.gfu.vrn.ru), а также в пери-
одической печати, прежде все-
го в газете «Коммуна».

Не менее 15% объема госу-
дарственного заказа должно
быть размещено у субъектов
малого бизнеса, за исключени-
ем случаев поставки товаров,
выполнение работ, оказание ус-
луг для нужд обороны страны и
безопасности государства. Это
требование закона № 94-ФЗ,
безусловно, создает предпосыл-
ки для развития малого пред-
принимательства.

В прошлом году общий объем
закупок государственными за-
казчиками Воронежской облас-
ти превысил 5,5 миллиарда руб-
лей. Система областного госу-
дарственного заказа имеет усто-
явшийся круг поставщиков; по
данным на 1 января 2007 в го-
сударственный реестр контрак-
тов занесено 583 победителей
и 1816 участников, из них поряд-
ка 70% - предприятия и органи-
зации, которые в течение не-
скольких лет выполняют подряд-
ные работы, услуги или постав-
ляют различные товары для го-

сударственных нужд Воронежс-
кой области.

- Однако это не означает, что
если в торгах примет участие
новая компания, которая суме-
ет предложить лучшие условия,
по сравнению с прежними по-
ставщиками, то она не сможет
выиграть конкурс. В этом и зак-
лючается понятие свободной
конкуренции, - подчеркивает
и.о. заместителя руководителя
Главного финансового управле-
ния Владимир Юденков.

Экономическая эффектив-
ность в упрощенном виде – это
разница между начальной и ко-
нечной ценой контракта. Эффек-
тивность может быть выражена
и в процентном соотношении.
Так, по результатам прошлого
года, эффективность проведе-
ния торгов системы государ-
ственного заказа Воронежской
области составила 9% общего
объема закупок. В большинстве
регионов России она колеблет-
ся в пределах 7-9%.

В каждой категории продук-
ции, работ, услуг определяется
собственная эффективность.
Один из самых высоких показа-
телей эффективности по итогам
2006 года (23%) был достигнут
на торгах по закупке топлива для
нужд бюджетных учреждений
Воронежской области. На этот
результат оказали влияние ряд
факторов, такие как, например,
большой объем конкурсной за-
купки, разнообразие видов топ-
лива, а также масштабы самого
конкурса, который проводился
для обеспечения потребности
нескольких государственных за-
казчиков области.

Экономическая эффектив-
ность проведенных в 2006 году
открытых конкурсов на внедре-
ние НИОКР (научно-исследова-
тельских открытий и конструк-
торских разработок) составила
только один процент. Однако в
данном случае для организато-
ров торгов - государственных
заказчиков, а также Главного
финансового управления - при-
оритетной была совместная за-
дача отбора наиболее перспек-
тивных проектов для внедрения
в промышленность, сферу здра-
воохранения, АПК региона; воп-
рос цены являлся второстепен-
ным.

Эффективное использование
средств всех уровней бюджетов
(федерального, областного, му-
ниципального), а также внебюд-
жетных источников финансиро-
вания является краеугольной
задачей экономической полити-
ки Воронежской области.

Игорь ГОРЛОВ.

В Воронежской области реализацию нацпроекта
по ускоренному развитию животноводства ведут,
начиная с прошлого года, 20 сельхозпредприятий.
Если говорить об участниках «молочного» профиля,
то из них два полностью завершили все работы и
сдали объекты – это ОАО «Маяк» Лискинского райо-
на и ЗАО «Хреновской конный завод» Бобровского
района. ООО «Ольховлогское» Каменского района
успешно реализовало первоначальные планы, сдав
в эксплуатацию молочный комплекс на 460 голов

дойного стада, который способен производить 3 ты-
сячи тонн молока в год. Впрочем, хозяйство решило
продолжить работу в рамках нацпроекта и в текущем
году – это будет реконструкция коровника на 200
голов и строительство летнего лагеря для скота. От-
метим, что за последний год производственные по-
казатели предприятия определенно улучшились: ва-
ловое производство молока увеличилось на 43%, а
уровень надоев от одной коровы – на 46%.

Екатерина ПОЛЯКОВА.

Национальный проект
работает в молочной отрасли

О разрешении на строительство
сообщи в Госархстройнадзор

По информации из инспекции Госархстройнадзора, здесь прове-
дено совместное совещание со специалистами Департамента гра-
достроительства и земельных отношений города Воронежа.

Был обсужден вопрос о порядке предоставления в инспекцию
информации о выданных разрешениях на строительство. В соответ-
ствии с Градостроительным кодексом после выдачи таких разреше-
ний уполномоченные органы обязаны в течение трех дней направ-
лять копию документа в инспекцию Госархстройнадзора.

На совещании также был выработан план мероприятий по уст-
ранению указанных инспекцией нарушений. Эту работу в городе
предстоит выполнить до 15 мая.

В районах области подобные работа близка к завершению.

Надежда СУВОРИНА.
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ЗАО «Задонье» Рамонского
района РЕАЛИЗУЕТ

СЕМЕНА
эспарцета

ЦЕНА ДОГОВОРНАЯ

Сертифицировано.

Тел. для справок: (47340)
4-17-30, факс 4-17-46.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ДИЛЕР ОАО «БОБРОВАГРОСНАБ-1»
397705, Воронежская область, г.Бобров, переулок Энергетиков, д.28.
Тел.: (47350) 4-81-88, 4-83-80, 4-83-82, факс 4-83-91.
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ОАО «ВОРОНЕЖАГРОТРАНС»
официальный дилер АО «КамАЗ»

Подробности по телефонам: (4732) 52-07-22, 52-25-24. Факс (4732) 52-13-24.

любые отремон-
тированные в заводских
условиях узлы и агрегаты;
тенты и каркасы, пологи.

запасные части, двигатели, кабины,
                 каркасы кабин и другие агрегаты;

Проводим гарантийное и сервисное
обслуживание, ТО и ремонт автомобилей КамАЗ.

ПРЕДЛАГАЕТ ПО ЦЕНАМ ЗАВОДА:

Оптовым
и постоянным
покупателям

скидки!

Сертифицировано.

Сертифицировано. Лиц. Г704525
выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

КАРТОФЕЛЕСАЖАЛКИ
Обращаться по телефонам:
(4732) 63-94-61, 63-29-79.

РЕАЛИЗУЕМ
ВОРОНЕЖАГРОПРОМСНАБ-2

по доступным ценам

24 апреля 2007г. на 54-м году жизни скоропостижно
скончался заместитель руководителя Главного управле-
ния автомобильных дорог Воронежской области, кава-
лер орденов Почета, «За службу Родине в ВС» III степени
Борис Михайлович Лукин.

После окончания в 1973 году Воронежского военно-
го авиационно-технического училища проходил службу
в Вооруженных силах. В 1979 году окончил Военно-воз-
душную Краснознаменную ордена Кутузова академию
имени Ю.А.Гагарина. В 2003 году был уволен с  военной
службы в звании полковника.

В 2003 году Борис Михайлович начал свою трудовую
деятельность в Главном управлении автомобильных до-
рог Воронежской области в должности заместителя ру-
ководителя Главного управления. Курировал вопросы по строительству, ремонту и со-
держанию областных автомобильных дорог общего пользования. Активное участие при-
нимал в реконструкции автодороги Воронеж - Луганск.  Во время работы проявился его
незаурядный организаторский талант, способность оперативно и безошибочно прини-
мать решения в самых сложных  и  чрезвычайных ситуациях.

Дорожники Воронежской области навсегда запомнят Б.М.Лукина как  энергичного,
деятельного человека, внесшего значительный вклад в развитие  областного дорожного
хозяйства.

Выражаем искреннее соболезнование родным и близким покойного.

                                          Администрация Воронежской области.

Ушел из жизни
Борис Михайлович ЛУКИН

24 апреля 2007г. №10

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК
1. Запрос котировок проводится: Государственным заказ-

чиком
Государственный заказчик: Управление культуры и туризма

Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина,12
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина,12
Адрес электронной почты: kultura@comch.ru
Номер контактного телефона: (4732) 60-42-14
2. Сведения о существенных условиях контракта.
Наименование оказываемых услуг: изготовление надгробных (мемо-

риальных) памятников умершим ветеранам Великой Отечественной вой-
ны.

Все перечисленные услуги рассматриваются как один лот.
Срок оказания услуг: май 2007 года.
Максимальная цена контракта:  249 985 руб. Цена товара включает

в себя все расходы на оказание услуг, в  том числе расходы на перевозку,
страхование, уплату таможенных пошлин, налогов, сборов и других  обя-
зательных платежей.

Место оказания услуг: Нижнедевицкий, Семилукский муниципальные
районы, городской округ г. Россошь, г. Воронеж.

Сроки оплаты: по факту оказания услуг и по мере поступления денеж-
ных средств из бюджета.

3. Место, дата и время проведения рассмотрения и оценки
котировочных заявок.

Рассмотрение и оценка котировочных заявок начались в 10 часов 15
минут по московскому времени,  24 апреля 2007 г., по адресу: г. Воронеж,
пл. Ленина,12.

 4.Состав котировочной комиссии
Состав котировочной комиссии определен приказом №  242-ОД от

13.04.2007г.

Заседание проводится в присутствии 5 членов комиссии. Кворум име-
ется. Комиссия правомочна.

5. Сведения обо всех участниках размещения заказа, подав-
ших котировочные заявки.

№ Рег.номер Участник размещения заказа,
заявки подавший заявку

1. 10-1 ООО «Обелиск»: г. Воронеж,
ул. Ворошилова, д. 55, кв.70.

2. 10-2 ООО «Воинское содружество»: г.Воронеж,
ул. Плехановская, д. 39.

6. Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заяв-
ки на соответствие требованиям, установленным в извещении о
проведении запроса котировок, оценила их и приняла следую-
щее решение:

- все котировочные заявки соответствуют требованиям, ус-
тановленным в извещении о проведении запроса котировок;

Предложение о наиболее низкой цене оказания услуг соста-
вило 249 050 рублей 00 копеек.

Признать победителем в проведении запроса котировок сле-
дующего участника размещения заказа:

ООО «Обелиск»: г. Воронеж, ул. Ворошилова, д. 55, кв.70.,
предложившим наиболее низкую цену оказания услуг (249 050
руб. 00 копеек).

7. Участник размещения заказа, ООО «Воинское содруже-
ство»: г.Воронеж, ул. Плехановская, д. 39, предложивший в ко-
тировочной заявке цену (249 985 руб. 00 коп.), следующую пос-
ле предложенной победителем в проведении запроса котиро-
вок.

Заседание комиссии окончено 24 апреля 2007 г. в 10 часов 40 минут
по московскому времени.

Протокол составлен в двух экземплярах, один из которых остается у
заказчика, а второй экземпляр передается победителю в проведении зап-
роса котировок.

Протокол подписан всеми присутствующими на заседании
членами котировочной комиссии

Председатель комиссии Похил В.Г.
Член комиссии Павлов В.Л.
Член комиссии Устинова Н.Н.
Член комиссии Будасова Т.В. .
Член комиссии Тарасенко В.М.

От имени государственного заказчика:
Руководитель управления культуры
и туризма  Воронежской области                  И.Д. Образцов

по специальностям среднего профессионального образования:

по специальностям стандарта высшего образования:
«СОЦИАЛЬНАЯ РАБОТА» (квалификация –
«специалист по социальной работе»);

РОССИЙСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ СОЦИАЛЬНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛИАЛ в г.ВОРОНЕЖЕ Лицензия А №169847 от 16.01.2006 г.

Свидетельство о гос. аккредитации  В № 000668 от 22.09.2005 г.

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР на 2007-2008 учебный год

«СОЦИАЛЬНАЯ РАБОТА» (квалификация –
«специалист по социальной работе»);

«ФИНАНСЫ И КРЕДИТ»
(квалификация – «экономист»);

«ЮРИСПРУДЕНЦИЯ» (квалификация – «юрист»);

«ЭКОНОМИКА И БУХГАЛТЕРСКИЙ УЧЕТ»
(квалификация – «бухгалтер»);

«ПРАВО И ОРГАНИЗАЦИЯ СОЦИАЛЬНОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ» (квалификация – «юрист»);

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
состоится 29 апреля 2007 года в 12.00

Мы ждем вас во втором корпусе РГСУ по адресу: ул. Героев Стратосферы, 12
(левый берег, ост. «Школа» или «ДК Кирова»). Тел.:49-77-51, 54-70-73, 54-79-55

ОБЩЕСТВО С ОГРАНИЧЕННОЙ
ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ «НОВАЦИЯ»,

регистрационный номер 117173,
 ИНН 3662057212, КПП 366201001,

местонахождение: 394049, г. Воронеж,
переулок Политехнический, дом 14, кв. 124;

уведомляет о том,
что 17 апреля 2007 года решением

общего собрания участников
Общества с ограниченной

ответственностью «Новация»
(протокол № 4 от 17.04.07г.)

ПРИНЯТО РЕШЕНИЕ
О ЛИКВИДАЦИИ ОБЩЕСТВА.

Требования кредиторов общества
могут быть предъявлены в течение
месяца с момента публикации по

адресу: г. Воронеж, переулок
Политехнический, дом 14, кв.124,
тел.: 46-19-90, 8-910-247-50-69.

Тел.8(47467) 2-70-76,
2-64-11, 2-06-31

на промпереработку

ПШЕНИЦУ
фуражную

ОАО «БАХУС» ЗАКУПАЕТ

ЦЕНА ДОГОВОРНАЯ.

МЫ ПРЕДЛАГАЕМ СРЕДНЕСПЕЛЫЕ ГИБРИДЫ УРОЖАЙНО-САХАРИСТОГО НАПРАВЛЕНИЯ,
С ВЫСОКИМИ СОРТОВЫМИ И ПОСЕВНЫМИ КАЧЕСТВАМИ - ЛЬГОВСКИЙ МС-94,

ЛЬГОВСКИЙ МС-29, РМС-70, РМС-73. УРОЖАЙНОСТЬ КОРНЕПЛОДОВ 450-650 Ц/ГА.

дражированные семена
САХАРНОЙ СВЕКЛЫ!!!

Семена произведены в ЗАО «РусАгро-Ютановка».  Цена договорная.

Обращаться по телефону в Белгороде   (4722) 35-35-82

ООО «РУСАГРО-ИНВЕСТ» РЕАЛИЗУЕТ Сертифицировано.

В СООБЩЕНИИ О ПРЕДСТОЯЩЕМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
для строительства спортивного комплекса, месторасположение которого:
г. Воронеж, ул. Южно-Моравская, 3, опубликованном в № 53 (24890) от 12.04.2007 года,

площадь земельного участка читать: 19 000 кв. м.

Ответы на сканворд от 10 апреля

СПОРТ

Последний соперник
Повторная встреча «Энергии» с

«Чеховскими медведями» в борьбе
за 5-е место в чемпионате России
среди мужских команд суперлиги так-

же завершилась победой соперника. Нашим
землякам удалась первая половина игры, они
даже вели в счете с разницей в три мяча, но в
итоге хозяева убедительно доказали свою силу
– 37:26. Таким образом, до финиша нынешнего
сезона остался один тур, в котором разыграются
места с 1-го по 8-е. За «золото» будут бороться
«Чеховские медведи» и «Динамо-Лукойл» (Астра-
хань), что стало уже совершенно закономерным
явлением и очень, надо признаться, скучным. Ну,
а «Энергия», как и в прошлом году, может рассчи-
тывать только на 7-е место, но и его выиграть не
так-то просто, соперничать предстоит с «Викто-
ром-СКА» (Ставрополь). Первый матч наши зем-
ляки проведут 5 мая на своей площадке.

Екатерина САПРОНОВА.

Съездили в Саратов…
Как известно, воронежская «Ника»

финишировала на третьем месте пер-
венства МОА «Черноземье» по мини-
футболу в первой лиге, но благодаря

случайности оказалась в числе участников фи-
нала этого турнира (должен был играть победи-

тель или второй призер, но оба отказались),
проходившего на минувшей неделе в Сарато-
ве. Пять матчей провели подопечные Валерия
Скрыпникова – в четырех проиграли, в одном
победили, получив, в общем-то, хорошую бой-
цовскую школу на будущее. Несмотря на то об-
стоятельство, что земляки не попали в призе-
ры, их все равно пригласили на повышение в
классе… Чем вызвана подобная «симпатия»
руководства российского мини-футбола к
«Нике», трудно сказать, но теперь предложение
выступать со следующего сезона в высшей лиге
надо рассматривать на уровне областного
спортуправления.

Петр НОВИКОВ.

«Буран» отдыхает…
Завершился чемпионат МКС «Реги-

он-Центр» среди команд первой лиги.
Воронежский «Буран» финишировал в
нем домашними встречами с одним из
лидеров турнира ХК «Рязань». И в пер-

вой игре, и во второй хозяева забрасывали по
три шайбы, однако гости в первом случае отве-
тили четырьмя, а во втором и вовсе провели
восемь. Таким образом, «Буран» разместился
на 16-м месте турнирной таблицы (всего в пер-
вой лиге принимало участие 19 команд).

Юрий ВЕТРОВ.

Два  из них состоялись в СК
«Олимпик». Организаторы об-
ратили внимание на чрезмер-
ную пунктуальность участни-
ков:  несмотря на то, что сбор
команд был назначен на де-
вять часов, соперники появи-
лись на полянах за час до стар-
тов. Не обошлось и без курье-
зов: мальчишкам так хотелось
продемонстрировать свои
футбольные способности, что
они приехали поиграть не в те
дни, которые были им отведе-
ны по жребию. Пришлось не-
которым быть лишь зрителя-
ми и болельщиками.

Было приятно видеть и зна-
комые по прошлогоднему тур-
ниру лица. Например, юные
футболисты команды «Бриган-
тина» по праву могут называть
себя ветеранами, ибо участву-
ют уже в третий раз. В 2005-м
именно они как победители
младшей лиги ездили на мос-

ковский этап розыгрыша основ-
ного приза, где в итоге стали вто-
рыми. Сейчас они снова сража-
ются за главный почетный тро-
фей, переиграв на предвари-
тельном этапе в средней и млад-
шей возрастной лигах команду
«Олимпа».

Что же до других дворовых
дружин, распределенных  по трем
возрастным группам - а всего их
было около двадцати с учетом
всех этапов, прошедших на СК
«Олимпик»,  –  то и здесь развер-
нулась нешуточная борьба.  Лишь
в заключительных турах опреде-
лились финалисты – к «Бриган-
тине» присоединились  команды
«Ротор» и «Стрела», которым пред-
стоит встретиться в финале.
Спонсоры спортивного праздни-
ка  отметили  мастерство Игоря
Шестопалова из «Сатурна» и Кам-
рана Алиева из «Стрелы», Нгуен
Дык Тхань из «Бригантины», а
Дмитрий Новиков из «Старта»

получил майку «зенитовца»
Анюкова. Лучшими вратарями
стали Роман Ширяев («Ротор»)
и Роман Копылов («Химки»),
лучшие голы забили Денис
Толкачев из ФК «Динамо» и
Евгений Коротких («Лион»).
Приз зрительских симпатий за
смелость получила самая мо-
лодая команда «Звезда 2007».

В минувшую субботу про-
шел отборочный турнир и сре-
ди районных дружин на стади-
оне в Ольховатке. Вопреки
холодной погоде, здесь было
по-спортивному жарко – за пу-
тевки в финал, который состо-
ится на Центральном стадио-
не профсоюзов 9 мая, боро-
лись 22 команды из 9 райо-
нов области. Это был честный,
зрелищный и эмоциональный
футбол. И никто не удивился,
увидев слезы радости на ли-
цах игроков «Витязя» из Пав-
ловска после финального сви-
стка, потому что победили! В
средней лиге победу праздно-
вал подгоренский «Цемент-
ник».

А впереди новые старты.
Сергей ЛЬВОВ.

Соревнуются мальчишки
В самом разгаре турнир среди дворовых команд по фут-
болу, организованный региональной ассоциацией «Чер-
ноземье», партией «Единая Россия» и «Российской газе-
той». Уже прошло несколько туров, выявивших первых
финалистов.

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»

«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»
«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»

Краснодарский край

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:

«ФАКТ» г. Брянск


